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Минуло семь месяцев пер
вого года новой пятилетии. О 
том, мак выполняются задачи 
по дальнейшему увеличению 
производства продуктов жи
вотноводства, рассказывают 
сегодня на страницах газеты 
зоотехнии Мишутинсмой сви
нофермы колхоза имени Фрун
зе М. П. Славкина и телятни
ца Богословской фермы кол
хоза имени ХХМ съезда партии 
Зырянского района М. И. Еф
ремова.

Т В О Я  В К Л А Д  В  П Я Т И Л Е Т К У

Основа с т а д а
Л Е Т Н И Х  Л А Г Е Р Е Й

Года три-четыре назад 
свинарки нашей фермы не 
очень-тй радовались, переез
жая на «летшТе квартиры». 
В летних лагерях — механи
зация никакой, домики сколо
чены наспех, поросята часто 
гибли от холода и сырости. 
Теперь эти трудности поза
ди. Руководители хозяйства 
давно поняли, что без хоро
шо обустроенных лагерей и 
надлежащего ухода за мат
ками; и поросятами ничего в 
свиноводстве не добьешься. 
Многому научились мы у из
вестных в районе свиново
дов Прушинской фермы кол
хоза имени Калинина.

Начали с того, что при
близили условия труда в 
лагерях . к стационарным: 
оборудовали кормокухню, 
используем специальную Те
лежку с баком ■ для раздачи 
и смешивания кормов.

Правление колхоза выде
ляло достаточно средств для 
сооружения лагерей. Хоро
шие помещения позволили 
нынче перевести, свиней на 
лагерное содержание уже 
7 мая. Ранний выезд полно
стью оправдал себя. Если в 
прошлые годы первых поро
сят начинали получать 

только в июне, то нынче 
уже за три недели мая бы
ло получено 760 поросят. В 
июне-июле их народилось 
без малого 1.600. Меньше 
чем за три месяца мы вы
полнили летний план, полу
чив более 2.100 голов. Рас
считываем в летних лагерях

получить около 2.800 
поросят, а всего — 4.000, 
что на 1.000 голов превы
сит годовые обязательства. 
Такого приплода раньше не 
получали никогда.

В хозяйстве неплохо на
лажен зоотехнический учет. 
Отбираем лучших .разовых 
маток. Покрывать их начи
наем в первой декаде янва
ря, чтобы получить поросят 
уже в начале мая. Свинок в 
этот период разбиваем на 
группы по 60 голов. В, каж
дую группу (а их у нас было 
четыре) впускали 10— 11 
хряков, которых меняли на 
третий день.

В летние лагеря^ нынче 
мы вывезли 240 "разовых 
маток. Разбили их на 8 
групп. Ухаживают за матка
ми и поросятами опытные 
работники Екатерина. Алек
сеевна Кремнева, награж

денная недавно орденом 
Трудового-Красного Знаме
ни, Анна Кузнецова. Нина 
Володина, Михаил Изикеев, 
Евдокия Фабжевская и дру
гие. Который год собирает
ся уйти на заслуженный от
дых пенсионерка' Аксинья 
Афанасьевна Сорокина, но 
привычка к труду берет 
свое. Старейшая ейинЭрка 
работает, ни в чем, tie Усту
пая молодым.

Содержанию свиней в лет
них лагерях придаем важ
нейшее значение. Это глав
ное условие повышения рен
табельности свиноводства. 
Свою задачу -^получить на

выездной ферме максимум 
м.олодняка — в основном 
решили. Хочется рассказать 
о разработанной в хозяйст
ве технологии выращивания 
поросят в летних лагерях.

В первые четыре-пять 
дней жизни поросята полу
чают только материнское 
молоко. Но в дальнейшем 
сосункам уже требуются во
да, минеральные вещества, 
витаминная подкормка. На 
шестой день жизни откры
ваем поросятам, доступ в, 
столовую, где они получают 
кашу, приготовленную из 
пшеничной и овсяной муки 
на мясном бульоне, мел, 
клевер. Полноценный ра
цион в первые недели жиз
ни гарантирует , от . многих 
заболеваний. Подкармлива

ем также цельным молоком 
и/обратом. За подсосный пе
риод поросята получают по 
15 литров молока и 20 лит
ров обрата.

Ранняя подкормка {е, не
дельного возраста) прово
дится на специально огоро
женных площадках, куда 
есть постоянный доступ из 
клеток. Очень важно, чтобы 
поросята привыкли пастись 
с маткой на траве уже с де
сятидневного возраста. Ме
сячные поросята сами вы
ходят на пастбища через 
лазы. Окружающая лагерь 
площадь засеяна клеверов, 
покрыта хорошими луговы
ми травами. Животные ре
гулярно получайте также зе
леную клеверную подкорм
ку в кормушках.

Использование зеленого 
корма, особенно бобовых 
культур, богатых протеином 
и минеральными вещества
ми, обогащает рацион, ’ по
вышает эффективность при
менения других видов кор
мов.

На чистом воздухе жи
вотные быстро привыкают к 
любым изменениям погоды, 
становятся1 крепче, быстрее 
развиваются и набирают 
вес. В летние месяцы сред
несуточный привес каждого 
поросенка до двух месяцев 
превысил 350 граммов. А 
средний вес поросенка-отъе- 
мыша составил 21 кило
грамм. Даже нынешний 
необычно холодный май не 
нанес молодняку заметного 
ущерба. Чтобы утеплить 
пол клеток, мы ежедневно 
завозили свежую солому,... 
меняли подстилку.

Для отъемышей (старше 
двух месяцев) построены ла
геря с легкими навесами.. 
Здесь поросята находятся 
все лето. Сюда подведена 
вода, поступающая по тру-, 
бам в' корыта. Отобранный 
молодняк, быстро крепнет. 
С : трехмесячного возраста 
отбираем в отдельные- груп
пы свинок и хрячков. Самых 
лучших оставляем для вос
производства стада. Осталь
ных отправляем- иа откорм.

■ В летних лагерях не пре
кращаем1 работу с матками. 
Основные используются на 
ферме до 5 —6 опоросов, 
после чего заменяются.

Строго следим, чтобы не 
позже чем через месяц пос
ле опороса матка была сно
ва покрыта. Ежегодно об

новляем 25— 30 процентов 
основного маточного стада. 
Нынче оставляем 120 ос
новных маток и 130 так на
зываемых проверяемых из 
числа разовых.

Проверяемые матки — до
полнительный источник уве
личения приплода. Будем 
покрывать их в августе-ок
тябре с тем, чтобы . полу
чить часть, опоросов в этом 
году, ■ а основную — в ян
варе-феврале будущего года. 
В 1970 году мы получили 
по 1G (обязательство 12) по
росят от каждой основной и 
по 7 (обязательство 6 ) от 
разовой матки. Нынче, этот 
показатель будет значитель
но перекрыт. Наше Ьбяза- 
тельство — получить и со
хранить на одну основную 
матку по 20 поросят.

Главной задачей остается 
дальнейшее увеличение про
изводства мяса. За семь 
месяцев мы продали госу
дарству свыше 1.000 цент
неров свинины, что на 400 
центнеров больше, чем в 
прошлом году. Обязатель
ство продать государству в 
1971 году не менее 1.700 
центнеров будет перевыпол
нено.

М. СЛАВКИНА, 
зоотехник Мишутин- 
ской фермы колхоза 
имени Фрунзе Зырян

ского района.

СЛОВО ЗА ТЕЛЯТНИЦАМИ
Про меня иногда говорят 

на ферме, что я каждую ко
робу в «лицо» узнаю. Что 
ж, это не преувеличение: 
все телята фермы проходят 
через мои руки, выпаиваю 
их С 10— 15 дней до двух
месячного возраста. В год 
до 450— 500 сосунков на 
ноги поставишь, а за всю 
жизнь (35 лет я проработа
ла телятницей)— и не пере
считать сколько. Спору нет: 
всему голова — маточное 
стадо. Растет оно в колхо
зах из года в год. Надои на 
фермах выше, больше при
плода, гуще гурты на от
корме. Поэтому нашу долж
ность я считаю одной из са
мых заглавных на ферме. 
Ведь от старания телятниц, 
их умения и любви к своему 
делу зависит, какими выра
стут телята и каким станет 
дойное стаДо.

За последние годы неко
торые колхозы нашего рай
она пострадали от бруцел
леза. Приходилось заменять 
телками и нетелями целые 
дойные гурты. С Краснояр
ской фермы нашего колхоза 
на убой были отправлены 
все коровы. Трудно было 
после этого восстановить 
дойное стадо. Но без увели
чения поголовья ставились 
под угрозу все наши обяза
тельства. В таких условиях 
телятницам пришлось пора
ботать еще больше; Мы ста
рались выходить всех, даже 
самых ослабленных телят. 
Очень помогала нам тради

ция, много , лет назад заве
денная в колхозе. Какой бы 
трудный : ни . выдался год, 
для телят всегда запасалось 
витаминное сено, никогда 
не урезали их в молоке и 
обрате.

Сейчас выпойке телят до 
двух месяцев уделяется мно
го внимания. На каждую го
лову мы расходуем по 250 
— 270 килограммов молока, 
причем телочкам стараемся 
увеличить эту норму до 300 
килограммов. Опыт убедил 
меня в том, что, если телоч
ка не получит до полугода 
положенную ей норму моло
ка и обрата, сколько потом 
ни бейся — хорошей коровы 
из нее не получишь. Поэто
му уже несколько лет у нас 
заведено правило — обяза
тельно поить телят обратом 
от 2 до 6 месяцев, давать им 
хорошую витаминную под
кормку.

О кормах в нашем колхо
зе стали проявлять больше 
заботы. Полеводы и меха
низаторы мнбгое сделали, 
чтобы увеличить объем за
готовок кормов, особенно 
кукурузы на силос и фураж
ного зерна. Директивами 
XXIV съезда партии предус
мотрено каждый год нара
щивать объем сельскохозяй
ственной продукции на 20— 
22 процента. Без дальней
шего роста заготовок всех 
видов кормов этого не 
добьешься. Для телят по
старше нужны прежде все
го зеленое сено и витамин

ная травяная мука. Этот вид 
кормов в последние годы 
заготавливается в достатке. 
Нынче на агрегате АВМ-0,4 
машинист А. А. Шершнев 
приготовил уже более 90 
тонн травяной муки. Произ- 

: водство ее продолжается. 
Будет запасено не меньше 
200 тонн. В прошлом году 
муки не хватило, да и поль
зовались ею неумело. В ре
зультате часть муки поте
ряла питательные и вита
минные свойства.

На совещании передови
ков сельского хозяйства от 
других телятниц узнаешь, 
что в тех хозяйствах, где 
травяную муку понемногу 
давали телятам старше 
15-дневного возраста и 
стельным коровам, падеж 
прекратился. Конечно, дело 
тут не в одной витаминной 
муке, а в уходе, хороших 
помещениях для телят, пол
ноценном кормлении коров, 
особенно перед самым оте
лом. От применения муки 
отказываться нельзя. Специ
алисты нашего колхоза пока 
почему-то недооценивают 
этот корм.

Прошедшей зимой для 
лечения ослабленных телят, 
кроме травяных и черему
ховых настоев, я применяла 
прикормку из травяной му
ки. Телята поправлялись й 
крепли на глазах. Думаю, 
что не лишней будет травя
ная мука и для здорового 
молодняка. На приготовле
ние тонны травяной муки

мы затрачиваем 600— 700 
рублей. Уж если колхоз не
сет такие расходы, то нужно 
использовать этот корм по- 
хозяйски.

Животноводство в колхо
зе год от года развивается. 
Только дойное стадо увели
чилось с июля. прошлого го
да на 90 голов. Хорошо на
лажен зоотехнический учет, 
ведется племенная работа. 
А  вот содержание новорож
денных телят остается та
ким, каким оно было двад
цать лет назад. Доярки сами 
ухаживают за телятами до 
10— 15 дней, все это время 
животные содержатся в ко
ровнике. Сколько мы ни 
убеждали наших руководи
телей, ответ был один —• 
нет помещений. Нынче до

страивается телятник, но об 
устройстве в нем профилак
тория разговоры - пока не 
ведутся.

Телятник, в котором мы 
сейчас работаем, тесный и 
старый. Клетки в моем от
делении рассчитаны на пол
сотни телят, а их скапли
вается в иной месяц до сот
ни. Правда, для сушки воз
духа поставлен калорифер,

. есть батареи отопления. 
Несмотря на все трудности, 
за семь месяцев новой пя
тилетки я получила по 650 
граммов среднесуточного 
привеса.

Своих телят передаю На
талье Трофимовне Шерш
невой. Она ухаживает за 
ними до 6 месяцев. В этом

. году среднесуточный привес 
в группе Шершневой соста
вил 915 граммов. Это хоро
ший результат. Но мы обя
зуемся работать еще луч
ше, если будет своевремен
но оборудован новый телят
ник.

В строящемся помещении 
для телят впервые в нашем 
районе будут установлены 
газовые горелки. Специали-. 
сты колхоза ездили перени
мать опыт в совхоз «Заря» 
Томского района, где такие 
горелки используются не
сколько лет. Воздух в сви
нарниках, где стоят горел
ки, становится сухим, почти 
исчезает специфический за
пах. Легче работать в таких 
помещениях, лучше растут 
поросята. Очень нужны нам 
такие горелки, и в первую 
очередь в телятниках и сви
нарниках.

Выполнение годовых за
даний пятилетки, мы начали 
неплохо. Но работа впере
ди большая. Животноводы 
колхоза дали слово увели
чить за пятилетку дойное 
стадо на 300 коров (более 
40 процентов к уровню 
1971 года) с одновременным 
ростом продуктивности. Не 
последняя роль в решении 
этих задач, намеченных 
X X IV ' съездом партии, и за 
нами, телятницами.

М. ЕФРЕМОВА, 
телятница Богослов

ской фермы колхоза 
имени XXII съезда пар
тии Зырянского района.

МИТИНГ СОВЕТСКИ - ВЕНГЕРСКОЙ
БУДАПЕШТ. ,В дни ра- • 

боты X съезда ВСРП тру
дящиеся ЧепельСкого Ме
таллургическою комбината 
решили Изготовить и пере
дать главе делегации КПСС ■' 
на съезде, Генеральному 
секретарю ' ЦК КПСС това
рищу Леониду ; Ильичу 
Брежневу памятное Крас
ное знамя. -

Из Москвы or тов. Л. И. 
Брежнева на Чепель при
шло письмо. В зале, укра
шенном портретом В. И. Ле
вина, венгерскими к совет

скими флагами, , собрались 
многочисленные представи
тели цитадели, венгерского 
рабочего класса. Исполня
ются гимны Венгерской На
родной Республики и Со
ветского Союза.

В ! торжественной тишине 
звучат слова1 из письма Ле
онида Ийьича Брежнева:

«Дорогие товарищи! От 
имени Центрального Коми
тета КПСС, от себя лично 
шлю вам сердечную брат
скую благодарность за при
сланное памятное Красное 
знамя. Это знамя займет до

стойное место среди слан
ных боевых реликвий, отме
чающих революционный 
путь, пройденный совмест
но рабочим классом и все
ми трудящимися Советско
го Союза и Венгрии в борь
бе за дело коммунизма и 
социализма. Оно будет зри
мым символом тесной неру
шимой дружбы, связываю
щей советских•и венгерских 
рабочих, народы наших 
стран, наши партии. Прояв
ление вашего братского вни
мания доставляет нам осо
бенно большое удовлетворен

ДРУЖБЫ НА ЧЕПЕЛЕ
ние потому, что в Совет
ском Союзе «Красный Че
пель» широко известен не 
только как одно из круп
нейших предприятий социа
листической индустрии 
Венгрии, но и как прочный 
оплот рабоче-крестьянской 
власти, сыгравшей выдаю
щуюся роль в революцион
ной истории Венгрии».

В зале долго гремят ап
лодисменты. От имени ком
мунистов н всех рабочих 
прославленного металлурги
ческого комбината секре
тарь парткому предприятия

Т. Ворбей и другие участни
ки митинга говорили, что 
письмо Генерального секре
таря ЦК КПСС тов. Л. И. 
Брежнева чепельским рабо
чим послужит дальнейшему 
упрочению интернациональ
ного единства рабочего 
класса Венгрии и СССР, 
ВСРП и КПСС.

В заключение был испол
нен «Интернационал».

Митинг, состоявшийся на 
Чепеле, явился ярким выра
жением вечной н неруши
мой дружбы советского и 
венгерского народов.

НА КОНТРОЛЕ -  ПОДГОТОВКА К УБОРКЕ

НЕКО М П Л ЕКТН Ы Е
К О М П Л Е К С Ы

Когда в совхозе «Нови- 
ковский» Асиновского райо
на прикинуди сумму по
терь от испорченного зерна, 
руководители хозяйства взя
лись за голову. Испорчено 
больше 2.400 тонн — третья 

: часть прошлогоднего уро
жая! Тут и семена, и фураж
— на 170 тысяч рублей. 70 
тысяч рублей пришлось за
платить за 1.000 тонн се
мян, приобретенных в сосед
них хозяйствах: свое зерно, 
прошедшее два-три раза че
рез сушилку, имело всего 
40— 45 процентов всхоже
сти.

Заместитель директора 
совхоза А. М. Тигинечев, 
главный инженер Н. С. За- 
рембо и главный агроном 
А. А. Маняшин называют 
две бсновные причины. Это
— острая нехватка склад
ских помещений (фураж 
хранился под открытым не
бом) и слабое сушильное 
хозяйство. ,

Совхоз создан год назад, 
и обвинять его молодых ру
ководителей в бесхозяйст
венности не совсем верно. 
Однако у. них было время, 
чтобы предотвратить подоб
ную ошибку в нынешнем, го
ду. Сделано ли это? И да, и 
нет.

Да — потому, что в Нови- 
ковке выросло новое здание 
зерносушильного комплек
са КЗС-20ш производитель
ностью 20 тонн в час. (О 
Комплексе скажем несколь- 
■ко ниже). Нет — потому, 
что руководители хозяйства 
слепо поверили заявлению 
председателя ПМК-1 объе
динения «Межколхозстрой» 
И. А. Петрова, сделанному 
в присутствии первого сек-, 
ретаря Асиновского райкома 
партии А. Д. Колтыкова: 
«Зерносклад на 3.200 тонн 
в Вороно-Пашне будет готов 
к 1 августа, поавда, без ме
ханизации». Петров пообе
щал, райком КПСС не про
верил, как выполняется обе
щание. А в совхозе с гру
стью взирают на слетающие 
с календаря листки и полу
живую стройку в Вороно- 
Пашне. К 9 августа здесь 
возведены лишь три с поло
виной хилых, просвечиваю
щих на солнце кирпичных 
стены. Не видно, что строи
тели торопятся. На площад
ку не завезены даже опоры 
и перекрытия.

Нынче в «Новиковско.м», 
как минумум, предстоит раз
местить 8 тысяч тонн зерна, 
а емкостей—лишь на 2 тыся
чи тонн. В совхозе прекрас
но' были осведомлены об 
«ударных» темпах предста
вителей ПМК-1 и не сделали 
ничего, чтобы соорудить хо
тя бы навесы для зерна.

Трудно верится и в ’ то, 
что с первых дней большого 
хлеба в Новиковке зарабо
тает сушильный комплекс 
КЗС-20ш, хотя на его высо
ком здании н полощется 
красный флаг — знак того, 
что стройка сдана в эксплуа
тацию. Оставим на совести 
руководителей совхоза пол
ное отсутствие подъезда к 
КЗС-20щ, и не защищенную 
стеклянными рамами от вет
ра верхнюю часть комплек
са. Эти неполадки устранить 
нетрудно. Но чем заменить 
фотоэлемент, следящий за 
состоянием топки? Где взять 
шесть датчиков для бунке
ров? Откуда, наконец, полу
чить недостающее количест
во зернопроводов, без- кото
рых комплекс — мертвое 
сооружение? „

— В поисках этих зерно
проводов, — рассказывает 
заведующий зерносушнль- 
ным пунктом Н. И. Широ
ков, — Мы объездили сосед
ние районы — Томский, 
Первомайский, Зырянский. 
В Зырянском, правда, не
много повезло, несколько 
рукавов достали.

Выясняется, что комплекс 
из «Сельхозтехники» совхоз 
получил укомплектованным 
не полностью. Даже колонны 
вместо восьмиметровых ока
зались- шестиметровыми. 
Пришлось их удлинять. 'Н е

было бронированного кабе--» 
ля трансформатора.

Но, возможно, такой ком
плекс доставили только в 
Новиковку? .Если бы так!

В Тихомировке, где^ со
оружается подобный
КЗС-20Ш для совхоза име
ни Ленина, мы разговори
лись с бригадиром монтаж
ников П. А. Петросяном. Он 
тоже сетует на «Сельхозтех
нику»:

— Вот, смотрите, — пока
зывает бригадир на сполохи 
сварки, — металлическую 
арматуру для сушильного 
отделения делаем сами. 
Часть зернопроводов оста
лась от комплекса, который 
мы в прошлом году монти
ровали в Ягодном. Но их не 
хватит. Вместо того, чтобы 
быстрыми темпами вести 
монтаж, выбиваем, выпра
шиваем то уголковое желе
зо, то бронированный ка
бель. Но все-таки к 10 сен
тября комплекс думаем за
пустить, если...

Оказывается, это «если» 
связано с. отсутствием подъ
емного крана для монтажа 
тяжелых деталей.

— Но ведь краны долж
ны быть в Асиновском объ
единении «Сельхозтехни
ка?»

— Может, и есть, — 
улыбается бригадир, — да 
не про нашу честь. Догово
рились мы тут с одним кра
новщиком. Обещал в выход
ные дни приехать, помочь. 
Не безвозмездно, конечно...

* * *
33 зерносушильных . ком

плекса должны быть смонти
рованы в нынешнем году в 
совхозах и колхозах обла
сти. Пять из них готовы, че
тыре укомплектованы пол
ностью. Остальные 24 со
оружаются, но...

...Из Кожевниковского 
района сообщают, что для 
КЗС-20ш в совхозе «Дуб
ровский» не хватает самой 
«малости» — пульта управ
ления, арматуры, опор, зер
нопроводов, электродвига

телей, форсунок, транспор
тера, ветрового фонаря, 
ящика с метизами. Кабели, 
патрубки для шахты, датчи
ки уровня зерна, форсунки, 
зернопроводы и многое дру
гое не доставлены в совхоз 
«Россия» Шегарского рай
она. В совхозе «Петров
ский» Кривошеинского рай
она нет зерновых ков
шей,- электродвигателей к1 
ним. Зато есть лишняя сор
тировочная машина. Излиш
ки обнаружены и в совхозе 
имени Ильича Бакчарского 
района. Здесь не знают, ку
да девать две шахтные су
шилки и опоры.

В «Сельхозтехнике», та
ким образом, ухитряются не. 
только поставлять в хозяй
ства некомплектные ком
плексы, но и допускают так 
называемую пересортицу. 
Где-то в Первомайском рай
оне ищут опоры, а . они ока
зываются в Бакчарском.

Верно, конечно,, что не 
все детали приходят в нашу 
область с заводов-поставщи- 
ков. Правильно и то, что 
представители «Сельхозтех
ники» иногда превращаются 
в толкачей. Но разве нельзя 
было договориться с одним 
из томских предприятий об 
изготовлении иа месте зер
нопроводов? Собственно, да
леко идти не нужно, на свое 
же предприятие —  бывший 
завод «Республика», ставший 
теперь специализированным 
отделением «Сельхозтехни

ки». Производство зерно
проводов не так уж сложно: 
бери жесть и делай из нее 
трубы необходимого разме
ра.

— Можно, конечно, было 
это сделать, — соглашается 
председатель областного 
объединения «Сельхозтехни- 
ка» Ю. П. Меерченко. — 
Но для этого надо снять с 
производства какой-то дру
гой, не менее важный за
каз. К тому же верилось, 
что Джамбульский завод по
ставит нам 19 недоданных

комплектов вернопроводо».
Сколько гонцов побывало я 
в Джамбуле, и в Москве!

Свою ошибку председа
тель областного объедине
ния видит в том, что на 
1971 год не было заказано 
ни одного зернокомплекса 
КЗС-20ш. Сейчас монти
руются те, что пришли в 
1970 году. Если бы были но
вые. замечает Ю. П. Меер
ченко, мы бы полностью 
сняли. с повестки вопрос 
некомплектности.

Оригинальная точка зре
ния. А куда же девать ком
плексы с комплексом непол
ноценности? - Ведь они , тя
желым бременем лягут на 
финансовое состояние обла
стного объединения.

Естественно, руководите
ли областного объединения 
оказались в трудном поло
жении. Детали для комплек
сов они получают с несколь
ких заводов страны. И • не 
везде добросовестно выпол
няют заказы. В то же время 
удивляет, что в монтаже 
зернокомплексов представи
тели «Сельхозтехники» не 
принимают участия. А  обя
заны.

— Верно, обязаны, — 
снова соглашается Ю. П. 
Меерченко. —  Однако....

У нашего собеседника 
снова находятся объектив
ные причины. «Сельхозтех
ника» должна выполнять 
только монтажные работы. 
А при возведении зерноком
плекса немало и строитель
ных, причем и те, и другие 
надо вести одновременно. 
На все это у районных объ
единений не хватает рабо
чих, слаба строительная ба
за. Поэтому в совхозах и 
колхозах обходятся либо 
своими силами, либо пригла
шают специальные бригады. 
Даже подъемные устройства 
«занимают» в любых орга
низациях, только не в 
« Сельхозтехнике».

Вот и получается, что ор
ганизации, призванные тех
нически вооружать сельское 
хозяйство, до сих пор оста
ются перевалочными база
ми. Собственно, некоторые 
работники областного объе- , 
динения «Сельхозтехники» 
именно в этом и видят свою 
миссию. Мне довелось быть 
свидетелем интересной сцен
ки. В1 облсельхозуправление 
пришел представитель отде
ла новой, техники областного 
объединения с письмом Вол
гоградского завода, руково
дители которого предлага
ли приобретать систему 
предпускового подогрева 

двигателей тракторов ДТ-75. 
Такие системы для нашей 
области с ее суровыми зима
ми очень нужны.

—: Почему-то письмо за
слали в наш адрес, — ' с 
удивлением произнес пред
ставитель «Сельхозтехни
ки». — А это же по вашей 
линии.

Вот тебе и раз! Уж кому, 
как не отделу новой техни
ки областного объединения 
заняться именно этой но
винкой! Но в объединении 
нет специального полигона 
или площадки, где были бы 
выставлены все новые дей
ствующие машины. Приеха
ли, скажем, представители 
совхозов и колхозов На эту 
площадку — приобрели по
нравившиеся им механизмы. 
Даже демонстрационный 
зал. предназначавшийся для 
этого, здесь заняли под га
раж.

Вот-вот с полей области 
пойдет большой хлеб. Во 
многих хозяйствах началась 
выборочная уборка. И что
бы не было историй, подоб
ных той, что случилось в 
совхозе .«Новиковский», что
бы спасти весь урожай, на
до приложить максимум уси
лий по завершению строи
тельства зернокомплексов. 
Немедленно доукомплекто
вать их — вот на чем долж
ны быть сосредоточены уси
лия областного объедине
ния «Сельхозтехника».

С, АНДРЕЕВ,

Я щ И

Самая ответственная ра
бота на строительстве неф
тепровода — сварка сты
ков. На трассе она ведется 
вручную. Здесь работают 
сварщики высокой квалифи

кации. А. И. Приходько н 
В. Г. Новобранцев — элект
росварщики - потодочники 
Бакинского СУ-3 объедине
ния «Южгазпроводстрой». 
Они ведут нефтепровод на 
юг от Томска. Ударники

коммунистического труда, 
большие мастера своего де
ла. Их работа принимается 
только с оценкой «отлич
но».

Фото Е. Лисицына,
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Новь томских вузов
X X I V  съезд К П С С  ПАГТЯПИЛ nonoit B L T n m n M  п м  __________гтЯ̂ Х 1' 1п ^ е,?,Д К п с с  поставил перед высшей школой за- 

д у‘ Осуществить необходимые меры по подготовке 
высококвалифицированных специалистов...»

L  „ИСКе будут пРетв°Рять в жизнь эту директи- у партин, какие намечаются меры для ее осуществления 
в предстоящем учебном году — об этом мы попросили 
рассказать руководителей некоторых томских вузов.

И. В. ТОРОПЦЕВ, ректор 
медицинского института, ака
демик АМН СССР:

— Вообще в науке, и в 
частности в медицинской, 
дифференциация отдельных 
направлений стала настоль
ко сильной, что теперь уже 
нельзя готовить просто вра
ча. Необходима глубокая 
специализация. В нашем ин
ституте с 1 сентября вводит
ся субординатура. Это зна
чит, что на шестом курсе 
студенты будут специализи
роваться по программе хи
рургии, терапии или аку
шерства и гинекологии.

После шестого курса сту
дентам предстоит пройти 
интернатуру в лучших ле
чебных учреждениях стра
ны. Интернатура — это не 
просто практика. Студент в

течение года работает пол
ноправным врачом. Он поль
зуется особым вниманием 
своего руководителя и по
мощью вуза. Затем студент 
сдает экзамен, и в диплом 
записывается специальность.

Введение субординатуры, 
естественно, требует суще
ственной реорганизации 
учебного процесса. Хотя у 
нас достаточно научных сил, 
чтобы обеспечить субордина
туру (42 доктора и 184 кан
дидата наук), но трудности 
для многих кафедр немалые. 
Недостаточна клиническая 
база. В этой связи мне хоте
лось бы сказать о практи
ке* строительства больнич
ных учреждений в Томске. 
Сейчас некоторые предприя
тия открывают свои здрав
пункты. На первый взгляд- 
дело хорошее. Однако раз

витие науки и медицинских 
технических средств требует 
крупных специализирован
ных отделений. Следователь
но, предприятиям Томска не 
надо распылять средства, 
лучше кооперироваться и 
строить более солидные по 
размерам, более эффектив
ные по возможности лечеб
ные учреждения.

В самом же институте 
нам предстоит создать свое
образный центр медицин
ской техники. В частности, 
институт просит у министер
ства разрешение на откры
тие кафедры лабораторной 
техники.

Особое внимание уделяем 
и первокурсникам. Первые 
лекции у них начнут веду
щие ученые, которые под
черкнут значимость меди
цинской науки и ответствен
ность тех, кто вступает на 
пост охраны здоровья совет
ских людей.

В предстоящем учебном 
году полудат дальнейшее 
развитие формы студенче
ского самоуправления. Это

прежде всесо общественные 
деканаты и студенческое на
учное общество.

Г. С. ЗУБАРЕВ, ректор 
института автоматизирован
ных систем управления и 
радиоэлектроники, доцент:

=— Как видите, наш ин
ститут носит уже новое на
звание. Электронную техни
ку заменили автоматизиро
ванные системы управления. 
Народному хозяйству очень 
нужны специалисты по АСУ. 
И это признание заслуг том
ского вуза в подготовке кад
ров, если нам поручено го
товить инженеров по АСУ.

Новое структурное строе
ние вуза, реорганизация 
учебного процесса идут пол
ным ходом. Однако многое 
еще не решено до конца. 
Можно лишь сказать, что на 
новую специальность мы на
бираем 100 человек, с 1 сен
тября открываются.: кафедры 
оптимальных и адаптивных 
систем управления и кон
струирования и производст
ва электронно-вычислитель
ной аппаратуры.

Э. С. ВОРОБЕИЧИКОВ, 
проректор по учебной рабо
те университета, доцент: I

— Серьезные изменения 
в -подготовке специалистов 
происходят и у нас. На 
экономическом факуль
тете открывается специ
альность политэкономии. 
Трудно переоценить нововве
дение. Ведь до сих пор поч
ти все преподаватели полит
экономии сибирских вузов 
не имели специальной под
готовки.

С 1 октября начнутся за
нятия на новом факультете 
прикладной, математики. Это 
будет второй 'такой факуль
тет. Ранее открытый предна
значен для подготовки инже
неров, а на этом инженеры и 
техники станут проходить 
переподготовку в ■ течение 
двух и трех лет.

Открытие такого факуль
тета вызвано тем, что боль
шинство . отраслей народного 
хозяйства переходит на авто
матизированные системы уп
равления, широко применяет 
методы математики в раз-

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

ЗАСТАВИЛИ,. 
И Н И Ц И А Т О Р О М

БЫТЬ
На районной партийной 

конференции Верхнекетский 
■ райком КПСС критиковали 
за формализм в организации 
социалистического соревно
вания. После конферен
ции райком партии пытался 
навести порядок. Но, органи
зуя это доброе дело, руково
дители района допустили 
ряд существенных промахов.

Началось все с того, что в 
райкоме инициативу «сни
зу» решили заменить иниг 
циативой «сверху». И вот 
райком предложил. Орлов
скому леспромхозу... быть 
инициатором похода за до
срочное выполнение плана. 
Пак ни упорствовали ор
ловцы, им пришлось взять 
повышенные обязательства и 
бросить клич всем леспром
хозам. Отнекивались орлов
цы не зря. Они хорошо зна
ли, что це смогут выполнить 
взятые обязательства. Дело 
в том, что этот леспромхоз 
уже не новый. Из года в год 
ведя интенсивную рубку ле
са и не строя автолесовоз- 
ных дорог, предприятие ока
залось в очень трудном по
ложении.

Сейчас этот леспромхоз— 
инициатор соревнования — 
отстает. Ни поучиться у не
го, ни взять пример с него. 
А ведь в районе есть Асла- 
новский леспромхоз, кото
рый успешно справляется с 
доведенными планами.

Среди мастерских участ

ков райком партия пореко
мендовал быть инициатором 
участку С. А. Хмелидзе из 
Макзырского леспромхоза. 
Слов нет, участок этот был 
передовым и программу про
шлого года перевыполнил 
почти в полтора раза. Успеш
но он начал и 1971 год. Но 
прошло буквально 2 месяца, 
как участок начал расформи
ровываться. Бригаду передо
вого лесоруба А. Ф. Андриа
нова перевели на сосед
ний, Лйсицынский лесо
пункт, а весной поч
ти все лесозаготовитель
ные коллективы были бро
шены на разделку древеси
ны. Конечно, и эта работа 
нужна, но ее следовало бы 
макзырцам решить по-ино
му, а не отрывать малые 
комплексные бригады от их 
основного дела.

В результате такой реор
ганизации некогда пере
довой мастерский участок, 
инициатор соцсоревнования 
за досрочное выполнение пя
тилетнего плана, фактически 
был расформирован. И это 
тоже не встревожило район
ный комитет партии.

В 1970 году на нижнем 
складе Ингузетского лес
промхоза хорошо зарекомен
довала себя комсомольско- 
молодежная бригада Влади
мира Михайлова. Она и воз
главила соревнование рас
кряжевщиков района в но
вом пятилетии. Бригада ре

шила завершить пятилетку 
за 3 года 11 месяцев и от
лично начала 1971 год. За 
первое полугодие получено 
около 15 тысяч рублей до
полнительной прибыли — 
лучший результат по лес-' 
промхозу. Казалось бы, 
бригада и дальше будет ли
дировать, но неожиданно 
Михайлов решил уволиться. 
Что стало этому причиной, 
неизвестно, а факт остается 
фактом — бригадир уезжает. 
Теперь в леспромхозе и рай
коме сетуют: подвел нас Ми
хайлов, опять кого-то надо 
выдвигать в инициаторы.

Таково положение дел с 
инициаторами соревнования. 
Не лучше оно и с подведени
ем итогов. Бюро райкома 
партии подводит итоги с 
большим опозданием. В луч
шем случае это происходит в 
середине следующего меся
ца, в худшем —■ итоги со
всем не подводятся. Лесору
бы до сих пор не знают ре
зультатов соревнования 
бригад верхних и нижних 
складов ни за 5 месяцев, ни 
за первое полугодие 1971 
года. А результаты не раду
ют.

Плохо сейчас работает 
Ингузетский леспромхоз. В 
первом полугодии он задол
жал государству более 5 ты
сяч кубометров древесины 
и только в июле — около 4 
тысяч кубометров. Основная 
причина отставания такова:

отсутствие добротных дорог, 
что привело к выводу из 
строя автолесовозного тран
спорта. Сейчас на линию 
ежедневно выход т не более 
5 машин, и все, к сожале
нию, эксплуатируются недоб
росовестно. Принижена 
здесь роль соцсоревнования. 
В леспромхозе отсутствует 
даже Доска почета передо
виков производства, не выхо
дит стенная газета. ‘

Полтора-два года назад 
Ингузетский леспромхоз 
славился комсомольско-мо
лодежными бригадами и эки
пажами. Их было около 10. 
Теперь числится только 4 и 
то — вот именно числится.
’ — У меня в бригаде толь

ко один комсомолец, — го
ворит делегат XVI съезда 
комсомола Евгений' Ионов, 
— но и он нигде не состоит 
на учете и вот уже несколь
ко месяцев не платит член
ские ̂ взносы.

О развале молодежных 
бригад знают и секретарь 
парткома леспромхоза А." А. 
Гусаков, и райком комсомо
ла, но вновь поднять на вы
соту работу некогда боевой 
комсомольской организации 
не могут. Райком комсомола 
ограничил свою деятельность 
телефонными разговорами и 
письменными циркулярами, 
подменяя этим самым живое 
руководство организацией. 
(Последний раз представи
тель райкома комсомола 
здесь был четыре месяца 
назад).

Почему же такой кабинет
ный стиль работы в комсомо
ле не получил должной оцен
ки в райкоме КПСС? На наш 
взгляд, причина здесь та же, 
что и в организации, соревно- 

' занял. Вместо творческой 
партийной работы с кадрами 
—■ бумажно-циркулярное от
ношение к ним.

А. ТКАЧЕНКО, 
сотрудник верхнекет- 

ской районной газеты 
«Заря Севера».

МЕЛИОРАТОРЫ 
-С О В Х О ЗА М

Коллектив передвижной ме
ханизированной колонны № 8 
проводит большой объем ра
бот в совхозах Молчановско- 
го района. В совхозе «Тунгу- 
совский» механизаторы зани
мались раскорчевкой, улучше
нием конфигурации полей, 
убирали деревья, засыпали 
ямы. В совхозе «Молчанов- 
ский» вывезено на поля 4 ты
сячи тонн органических удоб
рений. За семь месяцев осво
ено около 80 тысяч рублей 
вместо 69 тысяч рублей по 
плану.

Сейчас механизаторы ПМК-8 
ведут мелиоративные работы 
на Сарафановском отделении 
совхоза « Iунгусовский». Рабо
тами на раскорчевке, вспаш
ке, дисковании почвы, разра
ботке целины руководит мас
тер В. Семернев. Лучшими яв
ляются трактористы А. М. Го
ловенко, м. В. Кондрашов, 
а. И. Ковтарев.

Мелиораторы строят жилье, 
начали сооружение водопро
вода.

„ В. МАЙКОВ.Молчановский район.

ТРИ ЛУЧШИЕ 
ФЕРМЫ

Животноводы совхоза
«Красногорский» по итогам 
семи месяцев заняли первое 
место в Тегульдетском районе. 
От каждой коровы надоено 
около 1.700 килограммов мо
лока, что на 182 килограмма 
больше, чем в прошлом году.

Все три фермы этого хозяй
ства —  Ивановская, Красно
горская и Кицинская —  заня
ли призовые места. Лучшие 
показатели у коллектива Ива
новской фермы, где с начала 
года достигнут двухтысячный 
рубеж.

В соревновании доярок по
бедил молодой дояр совхоза 
«Красногорский» Ьвгений Кол- 
мыков. Он надоил за семь ме
сяцев по 2.371 килограмму 
молока от каждой коровы, а 
в июле добился пудовых надо-“3.

В июле более 400 килограм
мов молока надоили В. С. Не- 
доливко, Н. И. Недыбина, Р. Н. 
Крылова из совхоза «Красно
горский», доярки Э. Э. Брик- 
манс, Е. Ф. Бойкова из пчело
совхоза «Чулымский».

А. ЮДИН.
Тегульдетский район.

НЕФТЯНОЕ!
ГОМЕЛЬ, 11 августа. (Корр. ТАСС). Сегодня из 

скважины на Вышемировской площади с глубины 2 960 
метров получена первая нефть. '
этой" n i S W ° Cb предположение о нефтеносности этой площади, — сказал корреспонденту ТАСС началь-
иргЬт1Ге0л°Гг^еСКОГО отделения объединения «Беларусь- нефть» А. Филиппов. — Не прошло и месяца, как было 
открыто Золотухинское месторождение. И вот снова уда- 
тивным ”  Нефтен0сный Район оказался весьма перспек-

П о с л е  в ы с т у п л е н и я  га з е т ыФАКТЫ ПОДТВЕРДИЛИСЬ, М Е Р Ы  П Р И Н Я Т Ы
* .К » V™Г “. гЯ . Г ’бЛ” “ " " *  ” рре'-

Управляющий трестом «Горремстрой» В. Перевод- 
чиков ответшг'редакции, что статья обсуждалась на рас
ширенном заседании партбюро горремстройуправления

«Факты медленного ремонта школ №Ма 28, 5 н шко
лы-интерната №  3, — сообщает он, — подтвердились. 
Партийное бюро строго предупредило начальника 1-го 
участка Н. А. Рабенко, начальника 2-го участка А. Г. 
Ьонкова за медленный ремонт школ н потребовало от 
несвоеврем енной  подготовки школ к новому учебному

Намечены конкретные сроки окончания ремонта: шко
ла №  28 будет отремонтирована не позднее 15 августа, 
школа-интернат № 3 — не позднее 20 августа, школа

5 — не позднее 25 августа нынешнего года»,

« Ш К О Л Ь Н О Е  П О Л Е »
Так называлась статья о состоянии производственного 

обучения учащихся в школах Томского района, опублико
ванная в «Красном знамени* 14 июля 1971 года.

На статью получен ответ на Томского райкома КПСС, 
В нем говорится:

«Бюро Томского райкома КПСС, обсудив статью 
«Школьное поле», отметило, что факты, изложенные 
автором статьи, правильны и отражают имеющиеся не
достатки в производственном обучении учащихся в ряде 
средних и восьмилетних школ района.

Райком КПСС предложил отделу народного образова
ния райисполкома и управлению сельского хозяйства 
определить необходимые меры.

Руководителям совхозов, управлению сельекого хозяй
ства предложено обеспечить школы тракторами, комбай
нами, оборудовать в школах кабинеты производственного 
обучения. Председателям сельских Советов, секретарям 
партийных организаций бюро райкома КПСС рекомендо
вано рассмотреть на заседаниях исполкомов н собраниях 
парторганизаций состояние производственного обучения 
учащихся.
_ _  Секретарь Томского райкома КПСС П. ЛЯШКО».

личных сферах производст
ва. Ждать, пока нынешний 
первокурсник станет таким 
специалистом, 'нет времени.

Для новой специальности 
и факультета приходится са
мим разрабатывать учебные 
планы. В университете соз
дана необходимая база. Фа
культет прикладной матема
тики обеспечен кадрами: там 
три доктора наук, несколь
ко кандидатов, один из ко
торых недавно защитил, а 
двое готовятся к защите док
торских диссертаций. Орга
низован ' вычислительный 
центр. При университете 
планируется создание Том
ского межвузовского вычи
слительного центра.

Министерство решило 
ввести новые учебные планы 
по ряду специальностей. 
Новые планы требуют и но
вых методов. Основным раз
делом методической работы 
в университете сейчас яв
ляется педагогическая под
готовка . преподавателей. 

Ведь до сих пор мы готови
ли школьных учителей. Вы
пускники же, оставшиеся 
работать в вузе, не владе
ли ни педагогикой, ни мето
дикой высшей школы.

Решено в течение трех 
лет дать педагогическую 
подготовку всем преподава
телям. университета путем 
семинаров. В этом учебном

году планируется чтение 
курсов педагогики, основ 
психологии, методик ряда 
наук. И, конечно, будут 
практические занятия.

Идем по пути привлече
ния к учебному процессу 
наиболее квалифицирован
ных преподавателей: ведь 
до сих пор многие профессо
ра и опытные доценты мало 
читали лекций — заняты 
были больше с дипломника
ми и спецкурсами. Теперь 
мы решительно ломаем эту 
негодную традицию.

И. И. КАЛЯЦКИИ, рек
тор политехнического инсти
тута, профессор:

— Из всех задач вуза я 
хочу выделить проблему на
учной организаций учебного 
процесса. Наш институт — 
один из немногих вузов 
страны, где серьезно зани
маются разработкой и внед
рением автоматнзировашюй- 
системы управления высшей 
школой. На научную основу 
поставлены сбор и обработ
ка информации о деятельно
сти подразделений инсти
тута. составление расписа
ния занятий и многое дру
гое. Разработка A Q Y . -про
должается по/заданию мини
стерства.

Многое мы ожидаем от 
совершенствования само

стоятельной работы студен
тов. Каждой кафедре пред-

Б

С А М Ы Й  
НУЖНЫЙ 
ЧЕЛОВЕК

ЧЕРТЕЖИ... ПО ТЕЛЕФОНУ 
Опытную партию факси

мильных аппаратов «Штрих» 
выпустил минский завод 
«Промсвпзь». С помощью та
кого аппарата, подключенного 
и телефонной сети, можно пе
редавать копни документов, 
чертежей, диаграмм, подпи
сей на ченах н т. п. «Штрих» 
обеспечивает качественную 
передачу зрительной инфор
мации на дальние расстояния. 
После испытания на минских 
предприятиях аппарат будет 
изготавливаться серийно. Вы
пуск первой промышленной 
партии предполагается в чет
вертом квартале 1971 года. 
Новинка найдет широкое при
менение в промышленности и 
строительстве, деятельности 
проектно-конструкторских ор
ганизаций и т. д.

НА СНИМКЕ: старший ин- 
Промсвязь»женер завода 

Леонид Сергеев 
«Штрих»,

у аппарата

Фото В. Межеаича, АПН,

W  Л  tJ С

... .............................................................................................................................ДЕЙСТВУЕТ«АККОРД»...

ЕТОН, стекло и ме
талл... Это — -главный 
корпус комбината кру

пнопанельного домострое
ния. Здесь урчат самосвалы, 
грохочут бетономешалки, по
скрипывает стрела подъем
ного крана. Крики «майна» 
и «вира». Все сливается в 
единый ритм строительства. 
Через год со склада матери
алов будут ползти крытые 
транспортеры наверх, в баш
ню растворобетонного узла, 
а оттуда раствор (шестнад
цать кубометров в минуту) 
пойдет на формовочные ма
шины в цехи. Готовые пли
ты, панели и прочие детали 
домов пойдут на склад гото
вой продукции, где сей
час лучшая бригада стройки 

бригада Виктора 'Гаюки- 
на — бетонирует «стаканы» 
под колонны.

На стройке бетонщик, 
крановщик, электросварщик 
— самые ходовые специаль
ности. Казалось бы, что тут, 
среди бетона и железа, де
лать представителю одной 
из древнейших специально
стей строителя — плотнику! 
Но и сегодня на всех строй
ках эта специальность не из
жила себя. Настелить полы, 
вставить оконные рамы, сде
лать стенные шкафы... Сту
чат еще топоры, хоть' и плот
ник стал больше похож на 
монтажника.

На будущем домострои
тельном комбинате плотниц
ких операций немного. Глав
ный консультант по' их веде
нию Григорий Кирьянович 
Басаргин — плотник СУ-1 
«Томскпромстроя».

Привезли как-то деревян
ные оконные рамы для адми
нистративно-бытового кор
пуса, который высится ря
дом с главным. Пока разгру
жали — много переломали 
рам. И вот начальник участ
ка Андрей Александрович 
Вуланев посылает за самим 
Басаргиным, потому что ни
кто из строителей комбина
та не знаком с плотницким 
делом. Да и знал Булане.в, 
что никто, кроме Григория 
Кирьяновича, так мастерски 
не отремонтирует рамы.

Всю жизнь плотничает 
Басаргин. Его отец тоже 
был плотником. В двенад
цать дет впервые Григорий 
взял топор в руки. Тогда 
отец сказал сыну: «Ну, что, 
сынок, начнем с ошкуровки 
да с окантовки. А как смо
жешь топором на волосок от 
сапога врубать, считай, что 
плотницкое дело постиг». 
Тогдашние стройки в Колпа-

шеве не сравнишь с нынеш
ними. Все деревянное во
круг — и школа, и клуб, и 
библиотека, и жилые дома.

Особенно радовался Гри
горий, когда срубили первую 
в его жизни избу. Вся она 
пахла сосновыми стружка
ми. Звук рубанка— «вжик- 
вжик-вжик». Казалось, пело 
дерево под рубанком, радо
валось, что к делу пристро
ил его Григорий,' научил слу
жить людям. Вся изба под
нялась, как памятник креп
ким мужицким рукам.

После Великой Отечест
венной Григорий Кирья
нович приехал в Томск. 
Стал опять работать 
плотником-столяром на спи
чечной фабрике. В 1955 
году, когда селу понадоби
лась помощь, поехал он в 
нынешний совхоз имени XXI 
съезда Кожевниковского 
района. Бригадиром-плотни- 
ком был, но фронтовая кон
тузия сказывалась. Пере
ехал снова в Томск. Подле
чился. Сказали ему: «Ищи 
работу полегче, по другой 
специальности». Но как от
выкнуть от того, к чему с 
малолетства душой припал?

Одиннадцать лет назад 
пришел Басаргин в СУ-1. 
Подготовка столярного, 
плотницкого и других ин
струментов легла на его пле
чи. На одной из строитель
ных площадок он познако
мился с известным в 
«Томскпромстрое» прорабом 
Андреем Александровичем 
Буланевым. В 1969 году, 
когда началось строительст
во комбината крупнопанель
ного домостроения, Вуланев 
пригласил с собой плотника 
Басаргина. Его трудолюбие, 
большой опыт не раз выру
чали стройку. Вот что гово
рит начальник участка Бу- 
ланев о Григории Кнрьяно- 
виче:

— Его я знаю давно. Нра
вится мне в нем стремление 
все сделать добротно, надеж
но, точно.

Да, это так. Вот я смотрю, 
как Басаргин нарезает рей
ки для кровли крыши комби
ната. Уверенно он укрепляет 
циркульную пилу. Не торо
пясь, без суеты, начинает 
работать. Ровненькие рейки 
одна за другой ложатся ря
дом.

Кроме плотницких работ, 
отвечает Басаргин за склад, 
где хранятся строительные 
инструменты и материалы.

— Кирьяныч, нужны ско
бы.

— Осевая проволока 
есть?

ложено пронормировать все 
свои задания с учетом бюд
жета -студенческого време
ни. Изучаются также объем, 
последовательность изложе
ния учебных дисциплин. ( В 
результате должна появить
ся единая методика.

Следует отметить как 
событие в жизни вуза пред
стоящий в феврале 1972 
года первый выпуск (70 ин
женеров) факультета орга
низаторов производства. В 
основном эти молодые спе
циалисты пойдут на томские 
предприятия.

В наших планах большое 
место занимает воспитатель
ная работа. Мы будем про
должать осваивать свою 
программу воспитания, со

ставленную на весь период 
обучения студентов. Про
грамма содержит научно 
обоснованные рекоменда

ции, использование которых 
дает во всех звеньях воспи
тательной системы замет
ный эффект.

Не так давно газета 
«Красное знамя» справед
ливо критиковала нас за 
слабую работу кафедр соци
ально-экономических наук. 
Сейчас каждая из этих ка
федр составила планы со
вершенствования учебного 

процесса, повышения педа
гогического и научного уров
ня преподавателей.

Надо нарезать пробки.
Бесконечен поток просьб, 

требований. Вокруг Кирья- 
ныча водоворот .людей и дел.

— И всем в первую оче
редь, горячая молодежь, все 
у нее срочно, горит,— иног
да ворчит Басаргин.

Но ребята ему нравятся. 
Одному иа парней — брига
диру Анатолию Еремкину он 
дад рекомендацию для вступ
ления в партию.

—  Да и • вообще здесь 
ребята работящие, добросо
вестные, находчивые. Вчера, 
например, не было бетона, 
так они, не теряя времени, 
новые котлованы пока гото
вили.

Уа то, что присуще ему 
самому, он уважает моло
дежь. Если что не ладится 
у молодых, переживает, «бо
леет» вместе с ними. Не
давно один парень собрался 
увольняться. Только что же
нился он, но на стройке года 
не работает. Обиделся, что 
квартиру не дали. Тогда с 
ним поговорил сам Кирья
ныч. По-отцовски объяснил, 
что трудно сейчас с кварти
рами, да и есть более нуж
дающиеся, которые уже не 
первый год в коллективе. 
Остался парень, понял.

Умеет Басаргин доказать, 
убедить. Григорий Кирьяно
вич — член партбюро управ- 

■ дения. Отвечает за произ
водственные вопросы.

С утра, выдав инструмент, 
обходит Басаргин огромную 
стройплощадку. Где помо- 

, жет укрепить опалубку, где 
подскажет ребятам, чтобы 
не оставляли бетон в непо
ложенном, месте, где инстру
мент приберет.

— Бывало, — говорит он, 
— войдешь в только что 
срубленную избу и увидишь: 
что-то не так сладил, а пере
делать уже нельзя. Вот уже 
в следующем доме этой'не
доделки не допустишь. И 
каждый новый выстроенный 
дом становится лучше преж
него.

Так и здесь действует он. 
И уверен, что никогда не 
умрет плотницкое дело, пес
ня дерева,'подвластного ру
кам человека.

В огромном здании комби
ната крупнопанельного домо
строения не будет деревян
ного пола, деревянных пере
городок. Здесь все из бето
на, стекла, металла. Но и 
здесь есть где приложить 
руки старому плотнику. За 
свой труд недавно Указом 
Президиума Верховного Со
вета СССР плотник СУ-1 
Григорий Кирьянович Басар
гин награжден орденом Ок
тябрьской Революции.

Хоть и идет ему шестой 
десяток лет, на этой стройке 
он словно помолодел. «Буд
то опять комсомолец, —. 
говорит. — Зря, что ли, 
стройка ударная комсомоль
ско-молодежная?». И чув
ствует он себя самым нуж
ным здесь человеком. Так 
оно и есть.

В. ПЕТРОВ.

На строительстве Брат
ского алюминиевого завода

введена в действие система 
оперативного управления и 
планирования «Аккорд», 
разработанная Сибирским 
отделением Академии наук 
СССР. По программам этой 
системы вычислительный 
центр Братскгэсстроя, кото

рый оснащен. универсаль
ной электронно-вычисли
тельной машиной
«Урал-14Д», регулярно- вы
дает оптимальные планы 
производства строительно
монтажных работ.

Математический расчет 
помогает строителям Брат

ска решать и другие • зада
чи. Например, бетон на 
строительные площадки 
Братского лесопромышлен
ного комплекса алюминие
вого завода и города еже
дневно доставляется по рас
писанию. Его составляют с 
помощью вычислительной

машины. Это уже позволи
ло на 20 процентов умень
шить число автомашин, за
нятых перевозкой бетона, и 
на столько же повысить 
производительность труда 
водителей.

М. СОВЕНКО,
(Корр. ТАСС).

ЗА СТРОКОЙ СООБЩЕНИЯ ЦСУ СССР

ЗДОРОВЬЕ НАРОДА -  НАЦИОНАЛЬНОЕ БОГАТСТВО
*Улучшилась медицинская

помощь населению. Расшири
лись сеть больниц, дщпансе- 
ров. поликлиник, санаториев 
'и других учреждений здраво
охранения».

(Иа сообщения ПСУ СССР).
Корреспондент ТАСС обра

тился к министру здравоохра
нения СССР академику Б. В. 
Петровскому с просьбой про
комментировать это положе

ние. Вот что он рассказал:
—  В соответствии с Дирек

тивами XXIV съезда КПСС на
мечено довести количество 
больничных коек к концу 1975 
года до трех миллионов. В об
ластных, краевых и республи
канских центрах и больших 
городах областного и респуб
ликанского подчинения мы 
теперь создаем преимущест
венно крупные многопро

фильные и специализирован
ные больницы на 600— 1.000 
коек. Будет построено много 
новых крупных объектов здра
воохранения, в том числе бо
лее 200 многокоечных боль
ниц. Для ликвидации некото
рой разницы а'уровне меди
цинской помощи сельским и 
городским жителям в сель
ской местности строятся и ук
репляются центральные и рай

онные больницы на 250— 400 
коек.

За первое полугодие теку
щего года введены в эксплуа
тацию больницы на 7.890 коек 
и поликлиники, которые могут 
обслужить около 19.000 чело
век за смену. В числе этих но
востроек —  ряд крупных ле
чебных корпусов в Москве, 
корпуса многопрофильной 
больницы а Ташкенте, круп

ные поликлиники в Тольятти, 
Киеве, Ленинграде, Целино
граде.

Успехи здравоохранения во 
многом зависят от подготов
ки кадров. Выпуск этого года 
пополнил армию медицинских 
работников примерно на 40 
тысяч специалистов. За пяти
летие мединституты планиру
ют выпустить более 212 тысяч 
врачей.
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С О В М Е С Т Н О Е  С О В Е Т С К О -  
И Н Д И Й С К О Е  З А Я В Л Е Н И Е

По приглашению ин
дийского правительства с 
8 по 12 августа 1971 г. в 

' Индии находился с офици- 
алвным визитом министр 
иностранных дел СССР 
А. А. Громыко.

Во время пребывания в 
Нью-Дели министр иност
ранных дел СССР А / А. 
Громыко нанес визит Пре
зиденту Индии В. В. Гири, 
был принят Премьер-Мини
стром Индирой. Ганди и 
имел встречи и переговоры 
с министром иностранных 
дел Индии Сваран Сингхом. 
Состоялись также беседы с 
министром обороны Дне. 
Рамом, министром финансов 
Я. Б. Чаваном, министром 
продовольствия и сельскрго 
хозяйства Ф. А. Ахмедом.

Беседы и переговоры про
ходили в дружественной и 
сердечной атмосфере. С 
глубоким удовлетворением 
было отмечено. что отно
шения дружбы и плодотвор
н о е  сотрудничество между 
Советским Союзом и Ин
дией в политической, эконо
мической, культурной и на- 
,учно-технической областях 
успешно развиваются и 
имеют большие перспекти
вы для дальнейшего рас
ширения.

Это сотрудничество при
обретает еще более проч
ную политическую и право
вую основу в Договоре о 
мире, дружбе и сотрудни
честве между СССР и Ин
дией, который был подпи
сан в Нью-Делн министром 
иностранных дел СССР 
А. А. Громыко и минист
ром иностранных дел Ин
дии Сваран Сингхом.

Обе ' стороны считают, 
что заключение этого до
говора — выдающееся исто
рическое событие для обеих 
стран. Этот договор логиче
ски вытекает из отношений 
искренней дружбы, уваже
ния, ^взаимного доверия и 
разносторонних связей, ко
торые складывались, между 
Советским Союзом и Ин
дией на протяжении многих 
лет и выдержали испыта
ние временем. Он отвеча
ет коренным интересам со
ветского и индийского наоо- 
дов и открывает широкие 
перспективы для поднятия

плодотворного сотрудниче
ства между СССР и Инди
ей на еще более высокую 
ступень.

Наряду с другими поло
жениями, относящимися к 
двусторонним советско-ин
дийским отношения^, в до
говоре предусматривается 
поддержание регулярных 

контактов двух сторон по 
важнейшим международным 
проблемам и проведение 
взаимных . консультаций в 
целях принятия соответст
вующих эффективных мер 
для обеспечения мира и 
безопасности обеих стран.

Договор между СССР и 
Индией— подлинный акт 
мира, выражающий общ
ность политики и устремле
ний СССР и Индии. в борь
бе за . укрепление мира . в 
Азии и всеобщего мира, 
обеспечение международной 
безопасности. Все его поло
жения служат этим t целям. 
Договор не направлен про
тив цого бы то ни было, а 
призван стать фактором 
развития дружбы и 'добро
соседства в соответствии с 
принципами Устава, ООН.

Правительства СССР и 
Индии убеждены в той, что 

^заключение Договора о ми
ре, дружбе и сотрудничест
ве встретит полное одобре
ние всех, кто • действительно 
заинтересован в сохранении 
мира в Азии и во всем ми
ре, со ' стороны прави
тельств всех миролюбивых 
государств.

В ходе бесед и перегово
ров обе стороны с удовлет
ворением констатировали 
совпадение или близость 
позиций Индии и Советско
го Союза по различным об
суждавшимся вопросам.

Министр иностранных 
дел Индии разъяснил, что 
в результате притока в Ин
дию более 7 млн. беженцев 
на Индию легло тяжелое 
бремя. Обе стороны после 
подробного обсуждения 

вновь подтвердили свое 
твердое убеждение, что ’ не 
может быть военного реше
ния этой проблемы, и счи
тают, что необходимо, что
бы в Восточном Пакистане 
были приняты неотложные 
меры для достижения поли
тического урегулирования и

создания условий ■ безопа
сности для возвращения бе
женцев в свои дома, что бу-
дет отвечать интересам
всего народа Пакистана и
делу сохранения мира в
этом районе.

Индийская сторона по-
благодарила Советский Со
юз за понимание этой проб
лемы, выраженное в посла
нии,. адресованном прези
денту Пакистана Предсе
дателем Президиума Вер
ховного Совета СССР Н. В. 
Подгорным от 2 апреля 
1971 года.

По вопросу об Индокитае 
обе стороны придержива
ются мнения, что вмеша
тельство извне в дела Ин
докитая должно быть не
медленно прекращено. Обе 
стороны считают, что безна
дежно пытаться навязать 
какое бы то ни было реше
ние, отвергаемое народами 
этого района. Они приветст
вовали недавние предложе
ния Временного революци
онного правительства Рес
публики Южный Вьетнам 
как конкретный шаг впе
ред, : который, может соз
дать основу для мирного 
политического урегулиро

вания.
По вопросу о Ближнем 

Востоке обе стороны выра
зили убеждение в срочной 
необходимости , осуществле

ния резолюции Совета Бе
зопасности от 22 ноября 
1967 г. с тем, чтобы были 
ликвидированы i последствия 
агрессии.

Обе стороны считают, 
что все межд5'народные про
блемы, включая погранич
ные споры, должны ре
шаться путем мирных пере
говоров и что использова
ние силы или угрозы QII- 
лой при этом недопустимо.

Обе стороны заявляют, 
что они решительно стоят 
за скорейшее достижение 
соглашения о всеобщем и 
полном разоружении, кото
рое должно охватывать как 
ядерное, так и ..обычное во
оружение, под строгим меж
дународным контролем.

Министр иностранных 
дел) СССР выразил благо
дарность за сердечный при
ем, - оказанный ему прави
тельством Индии.

П Р И Е М  У  П Р Е З И Д Е Н Т А  И Н Д И И
ДЕЛИ, 11 августа. 

(ТАСС). Президент Респуб
лики Индии В. Гири принял 
находящегося здесь с офи
циальным визитом министра 
иностранных дел СССР

А. А. Громыко й имел с 
ним беседу.

В беседе , президент Ин
дии выразил удовлетворе-, 
ние подписанием советско- 
индийского Договора о ми

ре, дружбе и сотрудничест
ве и дал высокую оценку 
крепнущим связям между 
Советским Союзом и Инди
ей.

1
11 августа в Большом 

Кремлевском дворце состоя
лось совместное заседание 
Комиссий по иностранным 
делам Совета Союза и Сове
та "Национальностей Вер
ховного Совета СССР.

Вел' заседание председа
тель Комиссии по иностран
ным делам . Совета Нацио
нальностей Верховного Со
вета СССР Б. Н. Понома
рев.

Члены комиссий обсудили 
переданное Президиумом 
Верховного Совета СССР' иа 
заключение комиссий 1 пред
ложение Совета Министров 
СССР о ратификации До
говора о мире, дружбе и со
трудничестве между Союзом 
Советских Социалистиче
ских Республик й Республи
кой Индией.

От имени Советского пра
вительства с сообщением на 
заседании выступил первый 
заместитель министра ино
странных дел СССР В. В. 
Кузнецов. Он выразил уве
ренность, что представлен
ный на .ратификацию До
говор о мире, дружбе и сот
рудничестве между Совет
ским Союзом и Индией по

лучит полное одобрение 
членов Комиссий по иност
ранным делам'палат В ер -.' 
ховного Совета СССР.

Выступившие затем депу
таты М. В. Зимянин — 
главный I редактор газеты 
«Правда», 3. Г. Саралидзе 
— токарь Тбилисского 
станкостроительного завода 
имени С. М. Кирова, гене
рал армии А. А. Епишев — 
начальник Главного полити
ческого управления Совет
ской Армии и . Военно-Мор
ского' Флота, С. М, Шешта- 
каускёие — агроном колхо
за «Гегужес Пирмойн» Алн- 
тусского района Литовской 
ССР, М. Турсун-заде — 
председатель правления Со
юза писателей Таджикской 
ССР единодушно поддержа
ли предложений правитель
ства о ратификации догово
ра. ,

Итоги обсуждения подвел 
Б. II. Пономарев, •

Этот договор, сказал он, ’ 
несомненно, крупная веха в 
укреплении дружбы между 
советским и индийским на
родами. У этой дружбы — . 
глубокие корни. Они уходят 
еще в те времена,' когда

Индия находилась под пя
той колонизаторов. Мужест
венная освободительная 
борьба индийского народа 
пользовалась самыми горя
чими симпатиями, со сторо
ны советских людей.

Советский Союз, отметил 
В. Н. Пономарев, последо
вательно проводит линию не 
упрочение и расширение 
дружбы с Индией как с ми
ролюбивым государством, 
что подтверждается всей ис
торией ее независимого су
ществования. Договор меж
ду СССР и Индией подго
товлен всем предшествую
щим этапом, развития дру
жественных связей между 
нашими странами. Юриди
чески закрепляя эти отно
шения. он в то же время 
открывает новые благопри
ятные перспективы для раз
вития дружбы и сотрудниче
ства между СССР И Инди
ей. '

Советско-индийский До
говор о мире, дружбе и сот
рудничестве имеет большое 
международное значение. 
Обе стороны, подписавшие 
договор, подтвердили свою 
решимость действовать сов

местно по важным принци
пиальным вопросам мировой 
политики '— содействовать 
обеспечению прочного мира 
и безопасности в Азии и во 
всем мире, неустанно вы
ступать за ослабление меж
дународной напряженности, 
добиваться прекращения 
гонки вооружений и дости
жения всеобщего и полного 
разоружения, включая обыч
ные и ядерные виды воору
жения, под эффективным 
международным контролем.

Заключенный договор, 
сказал далее В. II. Понома
рев, поднимает на новую, 
более высокую ступень тес
ное сотрудничество между 
Советским Союзом — могу
чей социалистической дер- 

1 жавой, которая играет вы
дающуюся роль в мировых 
делах, и Индией --- великой 
страной с полумиллиардным 
населением, занимающей 
Видное место в противобор
стве между силами мира и 
силами войны, силами про
гресса и реакционными кру
гами? Понятно поэтому, что 
договор является крупным 
событием в современной 
.международной жизни и,

- 3

И м е е т е —з н а ч и т  э ФФ е к т и в н о
ВАРШ АВА, 11 августа. 

(ТАСС). В статье «Вместе 
— значит эффективно» га
зета «Трибуна люду» сего
дня подчеркивает, что Ком
плексная программа даль
нейшего углубления и совер
шенствования сотрудничест
ва и развития социалистиче
ской экономической инте
грации стран — членов

*СЭВ представляет собой 
важный документ.

Цели, начертанные в Ком
плексной программе, указы
вает газета, совпадают с 
целями экономической по
литики всех стран социали
стического содружества, в 
том числе и с целями про
граммы общественно-эконо
мического развития Народ
ной Польши. Эти цели сов

падают с интересами соци
алистического содружества 
в целом.

Взаимодействие, коопера
ция и специализация во 
всех без исключения обла
стях открывают реальные 
возможности бурного про
гресса.

Программа экономиче
ской интеграции, рост эко
номического потенциала со

циалистических стран,' отме
чает «Трибуна люду», озна
чает укрепление политиче
ского единства и оборонного 
потенциала социалистиче
ского содружества. Это — 
последовательный шаг __ на 
пути укрепления единства и 
братских связей между со
циалистическими странами. 
Открываются новые гори
зонты, заключает газета.

VVv.%1 v‘ *s * ' ; , 1
ШШШмз, »Ш • :

Я Ш!
МОСКВА. На севере столицы 

завершается строительство 
нового микрорайона. На месте 
деревни Медведково уже вы
рос целый «город» с общей 
жилой площадью более одно
го миллиона квадратных мет
ров. В школах, построенных

здесь, ребята учатся в одну 
смену; все пожелавшие роди
тели устроили своих детей в 
ясли и детские сады. Растет в 
Медведково и сеть магазинов 
и предприятий бытового об
служивания. Построены АТС и 
кинотеатр. Со временем вой
дут в строй еще одна АТС и 
еще один нинотеатр.

Микрорайон связан с цент
ром города трамвайным, авто
бусным и троллейбусным со
общением. К 1975 году пред
полагается довести сюда и 
линию метрополитена.

НА СНИМКЕ: Полярная ули
ца в Медведково.

Фото В. Егорова.
Фотохроника ТАСС.

К ом м у н и сти ч е ск о е  
в о с п и т а л и е  
м о л о д е ж и

ГАВАНА, 11 августа. 
(ТАСС). Под городом Сан
та-Клара в кубинской про
винции Лас-Вильяс нача
лось строительство средней • 
школы-интерната на 500 че
ловек. Газета «Грамма» 
пишет, что скоро здесь бу-’ 
дет построено еще два учеб
ных заведения такого же 
типа. Дети местных кресть
ян и сельскохозяйственных 
рабочих будут заниматься в 
удобных, имеющих все не
обходимое для учебы, клас
сах. Государство полностью 
возьмет на себя заботу об 
их обеспечении. Каждый 
день, кроме субботы и во
скресенья, школьники бу
дут работать несколько ча
сов на полях овощного хо
зяйства.

Компартия и правитель
ство Кубы стремятся со
здать все условия для все
стороннего развития подра
стающего поколения. Раз
мещение интернатов в сель
ской! местности и участие 
подростков в сельскохозяй
ственных работах имеет 
целью привить им трудовые 
навыки, воспитать в них 
трудолюбие и глубокое по
нимание своей роли в соци
алистическом строительстве. 
Как отметил недавно Пер
вый секретарь ЦК Компар
тии Кубы Фидель Кастро, 
работа школьников в сель
ском хозяйстве станет важ
ным элементом коммунисти
ческого воспитания и в то 
же время весомым вкладом 
в национальную экономику.

Средние школы-интерна
ты существуют уже в райо
нах банановых и цитрусо
вых плантаций в провинци
ях Пинар-дель-Рио и Ма- 
тансас, а также на острове 
Пиносе.

В ближайшие 10— 15 лет 
намечено создать обширную 
сеть, школ-интернатов с тем, 
чтобы охватить ими все под
растающее поколение стра
ны.

Е Д И Н С Т В О  И  С П Л О Ч Е Н Н О С Т Ь
БЕРЛИН, 11 августа. 

(ТАСС). Здесь состоялось 
заседание Политбюро ЦК 
СЕПГ, на котором с докла
дом о дружеской встрече 
руководящих - деятелей 
братских социалистических 

стран в Крыму выступил

Первый секретарь ЦК 
СЕПГ Э. Хонеккер.

Политбюро ЦК СЕПГ вы
разило полное согласие с 
итогами встречи в Крыму 
и одобрило доклад Э. Хон- 
неккера, говорится в сооб
щении агентства АПН:

На заседании было под-

В. БРАНДТ О СОВЕТСКО-ЗАПАДНОГЕРМАНСКОМ ДОГОВОРЕ
БОНН, 11 августа. 

(ТАСС). Канцлер ФРГ 
В. Брандт дал корреспон
денту ДПА интервью, в ко
тором подчеркнул важное 
значение подписанного в 
Москве договора между Со
ветским Союзом и ФРГ для 
урегулирования отношений 

между обеими странами. В 
интервью, посвященном 
первой годовщине со дня 
подписания договора,
Брандт отметил, что оно 
оказало «благоприятное 
воздействие» на отношения 
между обеими странами. 
«Значительно более тес
ным, — подчеркнул он, —
-----—И----------- --------- •

стал дипломатический кон
такт между обоими прави
тельствами. Возросла заин
тересованность обеих ' сто
рон в сотрудничестве в 
экономической и научной 
областях».

Отвечая на вопрос, чв -ка
ких областях между обеими 
странами можно было бы 
достичь еще больщего, что
бы выполнить цели, по
ставленные договором, В. 
Брандт сказал: «Прежде
всего — в области экономи
ки, а также, и в сфере меж
дународного политическо
го сотрудничества».

черкнуто, что эта встреча 
вновь продемонстрировала 
единство и сплоченность 
братских социалистических 

стран, жизненную силу ре
шений XXIV съезда КПСС, 
VIII съезда СЕПГ й съез
дов других братских партий.

Касаясь позиции против
ников ратификации Москов
ского договора, Канцлер 
заявил: «Прежде всего я 
должен констатировать, что 
договор хотя и подписан, 
но еще не вступил в силу. 
Некоторые люди, в частно
сти критики нашей восточ
ной политики, не видят 
этого различия. Они хотят 
воспрепятствовать ратифи
кации договора, но, с дру
гой стороны, требуют от 
этого договора благоприят
ных результатов, которых 
можно ожидать только пос
ле ратификации».

как мы уверены, окажет 
серьезное положительное 
воздействие в интересах ми
ра и безопасности народов, 
борьбы против колониализ
ма и неоколониализма.

Советско-индийский до
говор свидетельствует о по
следовательном и активном 
осуществлении Советским 
Союзом внешне-политиче
ского курса, определенного 
XXIV съездом КПСС, и 
программы мира, выдвину
той з докладе товарища 
Л. И. Брежнева.

Б. Н. Пономарев вносит 
предложение принять зак
лючение Комиссий по иност
ранным делам Совета Союза 
и Совета Национальностей 
Верховного Совета СССР о 
ратификации Договора о 
мире, дружбе и сотрудниче
стве между Советским Сою
зом и Республикой Индией 
и рекомендовать Президиу
му , Верховного Совета 
СССР ратифицировать этот 
договор.

Участники совместного за
седания комиссий едино
гласно приняли это предло
жение.

(ТАСС).ГАРАНТИЯЛУЧШЕГОБУДУЩЕГО
СОФИЯ, 11 августа. 

(ТАСС). Создавшаяся в 
настоящее время обстановка 
на Арабском Востоке вызва
на стремлением империали
стических кругов, и в пер
вую очередь США, изолиро
вать арабское национально- 
освободительное движение 
от прогрессивных сил мира, 
разобщить арабов, подорвать 
дружественные отношения, 
существующие между араб
скими государствами н 
странами социалистического 
содружества, заявил Пер
вый секретарь ЦК Иордан
ской коммунистической пар
тии Фуад Нассар в ин
тервью газете «Народна 
армия». Он выразил твер
дую уверенность в том, что 
в арабском мире имеются 
достаточно, мощные силы, 
которые, опираясь на друж
бу и поддержку Советского 
Союза и других социалисти
ческих стран, а также про
грессивной общественности 
мира, способны сорвать лю
бые интриги и заговоры им
периализма,

Фуад Нассар дал высо
кую оценку поддержки, ока
зываемой СССР, Болгари
ей и другими социалистиче
скими странами, делу ара
бов. Эта поддержка, ска
зал он, играет основную 
роль в борьбе арабских 
стран против израильской 
агрессии, за укрепление их 
национальной независимо
сти, за социальный и эко
номический подъем. Араб
ские народы, подчеркнул он, 
заинтересованы в дальней
шем расширении*!! укрепле
нии отношений с Советским 
Союзом и другими социали
стическими странами, видят 
в этом лучшую гарантию 

своего будущего.

НАПРЯЖЕННОСТЬ НА ГРАНИЦЕ
РАВАЛПИНДИ, 11 авгу

ста. (ТАСС). На индийско- 
пакистанской границе v со
храняется напряженное по
ложение. Как сообщает 
агентство АПГ1, правитель
ство Пакистана опубликова
ло военную сводку, соглас
но которой в ходе столкно
вений (со 2 по 5 августа) с , 
регулярными вооруженны
ми силами Индии вблизи 
Рангпура (северная часть в

Восточном Пакистане) па
кистанские войска уничто
жили 72 индийских военно
служащих.

ДЕЛИ, 11 августа. 
(ТАСС). Представитель ми
нистерства обороны Индии, 
сообщает агентство , ПТИ. 
назвал «абсолютным вы
мыслом» утверждение, па
кистанских властей о том, 
что в начале этого месяца 
индийские войска пересек

ли границу Восточного Па
кистана в районе Рангпура 
и что было убито 72 индий
ских военнослужащих.

В то же время, передает 
агентство ПТИ, пакистан
ские войска подвергли 6 
августа мощному артилле
рийскому и минометноку 
обстрелу индийские погра
ничные посты в секторе 
Давки (штат Мегхалайя). В 
результате ответного огня

индийских пограничных 
подразделений, отмечает 
агентство, противник понес 
значительные потери в жи
вой силе.

Пакистанские войска, го
ворится в сообщении агент
ства, 8 августа открывали 
артиллерийский огонь по 
.айоиу Муктапур (штат 
“егхалайя), а 10 августа — 

в районе Каримгандж (штат 
Ассам).

па:
М<

КРОВАВЫЙ ТЕРРОР В ГВАТЕМАЛЕ
САН-ХОСЕ, 11 августа. 

(ТАСС). По поступающим в 
коста-риканскую столицу 
сообщениям, патриоты Гва
темалы ежедневно становят- 
МЯ жертвами разгула реак
ции. Это результат полити

ки кровавого террора, раз
вязанного правительством 
генерала Карлоса Араны, с 
целью задушить всякое де
мократическое движение, 
направленное против гос
подства в стране американ

ских монополий.
Коста-риканская газета 

«Либертад» пишет, что 
«под трусливым предлогом 
борьбы с коммунизмом по
лувоенные террористические 
банды наводят ужас на на

селение Гватемалы и уби
вают всех, кто выступает за 
демократизацию страны».

За истекший год в Гвате
мале убили около тысячи 
патриотов.

(ТАСС).

МЕЖДУНАРОДНЫЙ ФЕЛЬЕТОН
С т р а т е г и ч е с к а я  м а р и х у а н а

—  Ой, подожди, Боб| Ты 
меня уморишь. Сделаем хоть 
небольшой перерыв...

«Джи-ай» утер слезы смеха 
и одним махом опорожнил 
стакан.

—  Ну, продолжай!
—  Так вот, вызывает меня 

наш новый полковник. Ты 
ведь знаешь, он недавно у 
нас, до этого где-то штатским 
подвизался. Так вот, вызыва

ет меня и мрачно заявляет: 
«Сержант, в ваших личных 
вещах обнаружен героин и 
марихуана». «Да, —  говорю 
ему, —  сэр, и что ж с того?» 
Тут его повело. Минут двад
цать говорил без остановки. 
Прочел мне целую лекцию о • 
вреде наркотиков для здо
ровья, о том, что это —  
страшное зло, которое разла
гает нашу армию. Процити

ровал даже выдержки из пос
ланий Никсона конгрессу, где 
президент призывает бороть
ся с наркотиками. «Вы знаете, 
сержант, —  спрашивает он 
меня, —  что в США больше 
наркоманов, чем в какой-либо 
иной стране мира?» «Как не 
знать, —  отвечаю, —  только 
здесь, в Южном Вьетнаме, 
60 тысяч наших парней упо
требляют наркотики, Никак я,

сэр, только не пойму, к че
му вы клоните». Он прямо 
позеленел. А потом как за
кричит: «Именно такие, как 
вы, разлагают армию! Какой 
пример вы подаете младшим 
чинам?» «А  какой, —  говорю 
ему, —  мне пример пода
вать? Во всем Сайгоне и двух 
десятков американцев не 
найдется, которые бы не ба
ловались наркотиками». Тут он 
побледнел и прямо прошипел:

«Я буду ходатайствовать пе
ред начальством о введении 
специального наказания для 
таких, как вы».

—  Ого, вот куда замахнул
ся! Ну, а. ты что?

—  Ну а я тут и пустил в ход 
главный козырь. Достал вы
резку из «Монд». Знаешь, во 
Франции такая газета есть. 
Сам-то я по-французски ни 
слова. Отнял ее у одного сту
дентика, который все возму

щался и рассказывал, что там 
написано. «А  знаете ли, гос
подин полковник, —  спраши
ваю, —  что в октябре в Юж
ном Вьетнаме состоятся пре
зидентские выборы?» «К чему 
это вы?» —  спрашивает. «Да 
так, —  говорю. —  Вот здесь, 
а «Монде», объясняется, на 
какие средства ведется избм-' 
рательная кампания. Тут ясно 
сказано, что и на денежки, 
получаемые от контрабанды 
наркотиками. А наркотики пе
реплавляют к нам летчики 
сайгонской армии. Они ведь 
когда-то находились под нача
лом генерала Ки, теперешне
го вице-президента- Делают 
они это, конечно, не за про

сто так, а за проценты, при
том солидные. В контрабанде 
активно участвуют и возглав
ляющий полицию генерал Чан 
Чанх Фонг, и нынешний изби
рательный агент президента 
Тхиеу-Данг Ван Куанг»..,

—  Ну, Боб, и что же он тебе 
на это ответил?

—  А ничего. Сел и голову
на руки уронил. Ты знаешь, 
мне кажется, сейчас к нему 
войди, он все так же и сидит. 
Я ему еще перед уходом бро
сил: «Что же вы, господин 
полковник, хотите, чтобы «оп
лот антикоммунизма», славное 
сайгонское правительство
провалилось на выборах?! Нет 
уж, позвольте! Куря марихуа

ну, я тем самым выполняю 
стратегическую задачу: под
держиваю нынешний режим, 
можно сказать, борюсь с 
коммунистами. Это враги го
ворят, будто наши ребята в 
Южном Вьетнаме употребля
ют наркотики от уныния, бе
зысходности. Неправда, мы 
льем «оду на нашу мельни
цу...».

—  Знаешь, Боб, ты так кра
сиво все говорил, что мне 
прямо до ужаса марихуаны 
захотелось. Давай сделаем по 
паре затяжек за, как это у 
нас говорят, «великое дело 
борьбы с коммунистами».

А. ПРАВОВ. 
(АПН).

\
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С Ч А С Т Л И В А Я
П О Р А

Да, это поистине счастливая 
пора — время летних трудо
вых студенческих каникул.

...Строительный студенче
ский отряд'«Эврика» занят от
делкой жилых домов. Трудят- 
ся в нем девушки из медицин
ского института. На силуэт
ном снимке запечатлены Ве

ра Кулагина и Галя Турнае- 
ва. (. большим мастерством 
штукатурят они дверные и 
оконные откосы. Трудятся 
старательно, с мыслью о том, 
что где-то кто-то вот так же 
с любовью готовит оюилье для 
будущих врачей.

Второй снимок я сделал на 
торжественной линейке, посвя
щенной Дню студенческих 
строительных отрядов. «Г ре- 
надо» —| так назван отряд, в 
котором трудятся эти три под
руги из_ политехнического, ин
ститута —• Таня Чернышенко,

Гиля Ьаранова и комсорг
бригады Люда Абатурова,

Под руководством опытных 
мастеров девушки приобрели 
навыки отделочных работ. Бу
дущим врачам и инженерам 
это в жизни пригодится.

В. ЧУПАЧЕНКО.

С е г о д  п я м ы
\

'р ец ен з  и р у  е м
К О Н Ц Е Р Т  М А С Т Е Р О В  

У К Р А И Н С К О ГО  И С К У С С Т В А
К Н И Г У  Ч Е К И С Т А  К И Н О О Ч Е Р К

«НА ТРЕВОЖ НЫ Х ПЕРЕКРЕСТКАХ» *  « РАСС К АЗЫ  О  К О М М У Н И С ТА Х .

В этом заголовке более 
привычным было бы слово 
«полетного»: в начале боль
шого эстрадного концерта 
украинских артистов девоч
ки из кордебалета в наряд
ных пилотках стюардесс 
вручай?? каждому из оркест
рантов его «проездной би
лет» — скрипку или трубу. 
Все свое выступление гости 
настойчиво подают как
«большое эстрадное воз
душное путешествие». Что 

за три часа полета мо
жет произойти всякое 
и хорошее, и плохое. Итак, 
«застегнем привязные рем
ни» и отправимся вместе с 
украинской эстрадой, минуя 
воздушные ямы и восходя
щие качающие потоки, ту
да, где есть надежда встре
тить чистое небо искусства.

С чего начать? Наверное, 
с вокала. Родина наших го
стей давно и по праву за
воевала славу самого голо
систого края. «Вся Украи
на звенит песнями», — это 
написал еще Гоголь.

Надо сказать, что в це
лом программа концерта не 
обманывает ожиданий. Гос
ти поют много и • большей
частью хорошо. Почти всем 
вокалистам микрофон, неиз
бежный в условиях Дворца 
спорта, служит лишь вспо
могательным средством, а 
не спасительным костылем, 

как это бывает на эстраде.

Несомненно, украшением 
вокальной части концерта 
является участие: в. нем на
родной артистки СССР 
Е. Мирошниченко. Популяр
ная советская певица вновь 
продемонстрировала томи
чам силу своего даро
вания. Это одинаково ясно, 
поет ли Е. Мирошниченко 
произведения украинских 
авторов («Ой, иду я» 
А. Кос-Анатольского,- за
думчивая «Сопилочка» 
Л. Вербицкого) или клас

сическое «Волеро» Верди.
Добрук) память оставля

ют) и многие другие вока
листы. Это звонкий, высо
кий тенор —• заслуженный 
артист УССР А. Ищенко, с 
успехом исполнивший песни 
«Чернобривци» Вермени- 
ча, интересную песню 
«Я люблю» Вербицкого 
и неаполитанскую песню 
«Влюбленный солдат». Это 
— заслуженная артистка 
УССР В. Река, которой 
особенно удалась песня По- 
клада «Два крыла», еще ма- 

I ло знакомая широкому слу
шателю. Это, наконец, лау
реат республиканского кон
курса А. Пономаренко, об
ладатель приятного барито
на, с чувством спевший пес
ню «Волшебный камень» 
Мяскова.

Интересным и одаренным 
исполнителем зарекомендо
вал себя и солист Киевско

го мюзик-холла В. Санду- 
ленко, чье имя известно 
слушателям' по радио- и те- 
лепрограммам. У певца креп
кий,. мужественного тембра 
тенор, которым он Хорошо 
владеет. Он выразителен и 

современном («Русь» 
Трухманова), и. в традици
онном, так. называемом> рус
ско-цыганском репертуаре 
(«Гитара семиструнная»). 
Однако в некоторых случаях 
(«Пусть говорят») он идет 
ПО пути повторения интона
ций псШудярнЫк исполните
лей.

Более традиционным на 
эстраде показался нам ■ во
кальный дуэт В. н Л. Три- 
носов и исполнитель совре
менных песен В. Быков. В 
репертуаре последнего была 
песня, принадлежащая перу 
композитора Л. Вербицкого 
— музыкального руководи
теля программы гостей. О 
ней придется говорить осо
бо, ибо — если продолжать 
использовать авиационную 
терминологию — Она пред
ставляет собой довольно 
внушительную воздушную 
яму. Песня называется «На
тали» и посвящена любви и 
смерти Пушкина. Высокая 
трагедия великого нашего 
поэта живет в сердце каждо
го человека. Но, кажется, 
еще никто — при самых 
разных толкованиях этого 
до сих пор не решенного ли

тературоведами вопроса —  
не пытался решить его сред- 

; ствами жестокого романса. 
Как-то неудобно цитиро
вать. но нельзя говорить о 
великой любви Пушкина 
примерно, так: «Звуки, кол
дующих слов в сердце моем 
не молчат» или «Стали вы, 
Натали, песней его люб
ви...» Я не хочу сказать 
ничего плохого о музыкаль
ном даровании Л. Вербиц
кого и выше уже помянул 
добрым словом несколько 
его песен. Но здесь ему и 
автору слов А. Вратареву 
явно изменили' не только 
вкус художника, но и чувст
во такта.

Чтобы больше не возвра
щаться, скажем сразу не
сколько слов об оркестре и 
Л. Вербицком, как дириже
ре. Оркестр; которым, он ру
ководит, достаточно техни
чен, гибок и вместе со сво
им дирижером обладает со
временным чувством ритма. 
Однако «пилот первого 
класса» (так рекомендовал 
Л. Вербицкого ведущий) ча
сто излишне «форсирует 
двигатель», т. е. злоупо
требляет громкостью звуча
ния, даже заглушая вокали
стов. На таких режимах мо
тор может захлебнуться и... 
замолчать.

Доля танцев в концерте 
могла бы быть, пожалуй, 
больше. Они представлены

выступлением классической 
балетной пары — лауреатов 
международного конкурса 
Т. Талкиной и В. Ковтуна, 
которым особенно удалось 
адажио из балета Л. Мин- 
куса «Дон-Кихот», и харак
терными исполнителями —- 
Н. Триллис, В. Рыбием, 
М. Рыбаловым й С. Мирон- 
чиком, темпераментно ис
полнившим «Цыганский . та- 

; нец».
Из других жанров, пред

ставленных в программе, 
следует прежде всего на
звать отлично Задуманный 
и исполненный номер ар- 
тистов-кукольников В, Ма
зепы и Д. Ариана, велико
лепно, с юмором манипули
рующих своими «партнер
шами» больше их ростом, и 
ксилофониста А. Ануфриен
ко.

Ведет концерт В. Веща, 
опытный конферансье, 1 у ме
лющий 'устанавливать кон
такты с аудиторией. Однако 
с репертуаром у -него не все 
ладно. Чего стоит, напри
мер, интермедия О. Миляв- 
ского «Уважайте труд чело
века», где в милиции с 
«клиентом» разговаривают 
так: «Ну что,, дотанцевался, 
жонглер? Сейчас мы из те
бя такого клоуна сдела
ем!..»

Как видите, воздушное 
путешествие вместе с укра
инскими артистами протека
ло не всегда гладко: встре
чались и «воздушные ямы», 
и «болтанка». Впрочем, так 
бывает при любом воздуш
ном путешествии...

Б. БЕРЕЖКОВ.

/"I Л ' в  то. время С. А. Ваупша-шетуем щочесшь сов по призыву партии На-
'  правился на захваченную

фашистами территорию для 
организации партизанской 
борьбы. Вмеёте с ним в тыл 
врага отправилось 30 че
ловек. Там, в оккупирован
ной Белоруссии, они завяза
ли тесные связи с действую
щими партизанскими отряда
ми и подпольными партийны
ми органами. Скоро их спец- 
отряд насчитывал более се
мисот человек, наводил 
страх на гитлеровцев.

Но, • пожалуй, одним из са
мых интересных фактов в 
этой книге стало то, что за
местителем командира от- 
ряда, начальником штаба 
бШ  наш земляк, томич А. Г. 
Луиьков.

ДОРОГАМИ
МУЖЕСТВА

В Издательстве политиче
ской литературы вышла кни
га С. А. Ваупшасова «На 
тревожных перекрестках. 
Записки чекиста».

Жизнь Героя Советского 
Союза Станислава Алексе
евича Ваупшасова вместила 
в себя очень много событий. 
Бывший литовский батрак, 
участник революции и граж
данской войны—  он защи
щал Испанию, воевал с бе
лофиннами, сражался на 
фронтах Великой Отечест
венной.

«Наверное, мне повезло, 
— пишет автор, — что к Ве
ликой Отечественной войне 
я подошел не . зеленым но
вичком, а хлебнувшим нема
ло лиха обстрелянным сол
датом, подпольщиком, раз
ведчиком, партизаном и 
командиром. Да и не один я 
был во всеоружии военного 
опыта, а многие советские 
люди. И это, в числе многих 
других важных факторов, 
безусловно помогло нам ре
шить острейший историче
ский конфликт первой поло
вины XX века в свою поль
зу». .

««Начальником штаба 
стал капитан Алексей Гри-.> 
горьевич Луньков, участник 
гражданской войны на Даль
нем Востоке, побывавший в 
разных переделках, хорошо 
усвоивший законы лесной 
жизни, страстный таежный 
охотник, — пишет С. А. 
Ваупшасов.' — Он был вы
сок, улыбчив, с седеющими 
висками. О войне, в которой 
участвовал юношей, и о во
оруженных конфликтах на 
границе вспоминал неохот
но. Зато с болыцой любовью 
и знанием дела говорил об 
охоте».

После войны А. Г. Лунь
ков работал секретарем пар
тийной организации Томско
го электромеханического за
вода, потом заведующим ор

ганизационным отделом Том
ского горкома КПСС, заме
стителем председателя Том
ского горисполкома.- Не
сколько лет назад Алексея 
Григорьевича не стало. Да
ли о себе знать старые раны. 
Он похоронен в Томске.

Те,- кто знал Лунькова, за
помнили его жизнерадост
ным, веселым п добрым че
ловеком, который в суровую 
годину нашей Родины . по 
своей инициативе отправил
ся через линию фронта сра
жаться с гитлеровскими за
хватчиками.

Й вот новая встреча с то
мичом. Автор очень тепло 
рассказывает о нашем, зем
ляке, о своих бревых товари
щах, которые не раз смотре
ли в лицо смерти.;

Читатели с интересом 
прочтут и о подвиге бело
русской подпольщицы Еле
ны Мазаник, о руководите
лях партизанских отрядов 
Героях Советского Союза 
Д. Н, Медведеве, П. П. Вер- 
шигоре и других.

«Особенность партизан
ского движения заключается 
в том ,.— пишет автор книги, 
—- что с врагом сражаются 
не одиночки, не обособлен
ные группы вооруженных 
людей, а все сознательное 
население. В этом-то и коре
нятся^ громадная мощь, не
истребимость, живучесть на
ших отрядов. Нет для них 
непреодолимых преград, не
разрешимых проблем, несо
крушимых крепостей».

И. ПОГУЛЯЕВ.

КИНО
I I I

Сколько раз кинорежис
серы и операторы пытались 
(удачно и неудачно)схватить 
и передать характер челове
ка нашей эпохи, рядового 
строителя и преобразовате
ля, бойца ленинской 
партии. И вот новая 
документальная лента
Г. Капралова и А. Ново- 
грудского, поставленная ре
жиссером Л. Даниловым, — 
киноочерк «Рассказы о ком
мунистах».

Как сказать об этих лю
дях ярко, просто, без гром
ких фраз и лозунгов?

Ход найден правильно — 
репортаж дня. Перед нами 
масштабы сегодняшних 
строек, мощные ГЭС, щедро 
сыплющееся в бункер ком
байна колхозное зерно. Яр
кие, эффектные кадры. Зри
теля как бы сразу наталки
вают на прямую связь меж
ду растущей громадой стра
ны и теми людьми,, которые 
каждый день идут на рабо
ту, делают дело, ставшее 
для них основой жизни.

Среди этих людей жи
вут коммунисты —  та
кие же корабельщики, 
журналисты и председатели 
колхозов. Они отличаются 
от других лишь вечным по
иском, хорошей неудовлет
воренностью тем, что до
стигнуто.

Это глубокая мысль 
фильма, которую авторы 
стараются подчеркнуть при 
характеристике каждого ге
роя. Василий Смирнов, ма
стер знаменитого в Ленин» 
граде Балтийского завода, 
считает необходимым оста
вить передовую. бригаду и 
возглавить отстающих. На 
экране крупным планом ли
цо одного из учеников знат
ного корабела. Счастливая 
находка оператора, сумев
шая передать основное —

гордость рабочего человека 
за свой нелегкий труд.

Дмитрий Кузовлев при
ехал в затерявшуюся в сне
гах деревню после войны. 
Надо было поднимать кол
хоз. Кузовлев, журналист 
по профессии, стал предсе
дателем. С чего пришлось 
начинать? Режиссер дает 
Щедрую производственную 
хронику, мелькают старые 
кадры. Дома развалились, 
поля заросли, а техника — 
соха да несколько плугов. 
Вот с чего начинал Дмитрий 
Кузовлев. А вот сегодня его 
колхоз — на экране море 
отяжелевшей от зерен пше
ницы, вереница комбайнов, 
новые благоустроенные до
ма. Но снова о чем-то заду
мался председатель колхо
за. Из головы не выходят 
слова: «А  не взять ли тебе 
на свои плечи район, ком
мунист? Колхоз без тебя 
уже обойдется». Так ему 
предложили в обкоме пар
тии, И Кузоблев согласил
ся.

Камера схватывает выра
жение глаз, лица, ищет де
таль, в которой зритель ви
дел бы причину поступка, 
эпизод, в котором чувство
вался бы характер. И мы 
верим ей больше, чем голо
су диктора, комментирую
щего кадры. Главное, что 
объединяет всех четырех 
коммунистов, героев кино
очерка, — простота. Жажда 
творчества, стремление сде
лать больше, чем- требуется. 
Думал ли механик Москов
ского метрополитена Нико
лай Феноменов, потерявший 
на войне кисти обеих рук и 
сумевший через много лет 
вернуться на рабочее место, 
что он совершает подвиг? 
Нет, . пожалуй, никогда. 
Быть впереди, там, где ки
пит жизнь и где чаще всего

бывает особенно трудно, — 
для этого человека — необ
ходимость, граничащая с 
потребностью жить. Опера
тор сумел пЬказать эту не
успокоенность коммуниста. 
К сожалению, в дикторском 
тексте сказано об этом мел
ковато.

Герои фильма сами гово
рят немного. Постановщики 
.сознательно к этому стре
мятся, имея перед собой од
ну цель: подборкой деталей, 
ярких эпизодов, динамикой 
кадра создать обобщенный 
характер коммуниста.

И характер получился. 
Каждый герой очерка допол
няет его своей неповтори
мостью. Академик Реутов 
ночами сидит в лаборато
рии, чтобы поскорее узнать 
результат важного экспфи- 
мента. Он мечтатель. Верит, 
что когда-то ученые добьют
ся, чтобы реакции на огром
ных химических предприя
тиях протекали так'же сво
бодно, как сегодня в чело
веческом организме.

Зритель все время ощу
щает нераздельную связь 
между этими людьми и тем 
миром, который построен 
йх руками. Постановщики 
вводят в фильм кинолето- 

• пись военных лет, кадры о 
- строительстве первых- шахт,
. плотин. В те тяжелые годы ! 
начинали мужать характеры 
героев фильма — коммуни
стов Николая Феноменова, 
Василия Смирнова... Сего
дня они снова в строю — 
поседевшие, , многое испы
тавшие, на по-прежнему 
считающие, что ответствен
ны за все, что происходит во 

! всем мире:
! Ведь единственная ' при

вилегия ’ коммуниста — 
брать на себя самое труд
ное. :

3. ТАТАРИНОВА.

Спорт ВО ВТОРОМ ЭШЕЛОНЕ
.Федерация футбола

РСФСР сообщает результа
ты матчей чемпионата стра
ны среди команд второй 
группы (шестая зона), со-

Ц И Р К
Сегодня и ежедневно — гастроли РОСТОВСКОГО ЦИРКА.

стоявшихся 10 августа: 
«Амур» (Благовещенск) 

— «Вулкан» (Петропав- 
ловск-Камчатский) — 2 :1,
«Селенга» (Улан-Удэ) —

«Сахалин» (Южно-Саха
линск) — 2:0, СКА (Чита) 
— СКА (Хабаровск) — 2:0, 
«Старт» (Ангарск)— «Луч» 
(Владивосток) —  0:0, «А э

рофлот» (Иркутск) — 
«Спартак» (Семипалатинск) 
~  0:1, «Автомобилист»
(Красноярск) — «Восток» 
(Усть-Каменогорск) — 5:0 , 
«Металлург» (Новокузнецк) 
— «Динамо» (Целиноград) 

3:3, «Динамо» (Барнаул)

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
«Майерлинг» (две серии) —  

8-40, 11-10, 13-40, 16-10, 18 40, 21-10. '
«Майерлинг» (две серии) —  

9, 11-30, 14, 16-30, 19, 21-30.
Зал кинохроники —  мульт- 

сборнин «Балерина на кораб
ле »—  14-25, 15 30, 16-35, 17 40, 
18-45. 19-50, 20-55, 22. «В Ни
герии» —  Ю-05, 12-15. «Рыца
ри пятого океана» —  9, 11-10,
13- 20.

«ОКТЯБРЬ»
«Том Джонс» (две серии) ju 

9,. 11-30, 14, 16-30, 19, 21-30 
. „*?-олотая пуля» —  1050.
12-45, 14-40, 16-35. «Том
Джонс» (две серии) —  18 30.
21. Для детей —  «Гордый ко
раблик» —  9-20.

имени • И. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  «Рыцарь ко

ролевы» —  9, 10-45,’ 12-40
14- 25, 16-15, 18-05, 20, 21-50.
Ф И Л Ь М  ДЛЯ ' ВЗРОСЛЫ Х;

Малый зал —  «Прожигатели 
жизни» -  8-40, 14-25, 16-20,
18-15. 20- 10, 22-05. . Для детей 
—  «Овод» —  10,35, 12-30.

«ПИОНЕР»
«Хуторок в степи» _  8-50

10- 40, 12 30. 14-20. «Возвра
щение «Святого Луки»--- 16-20 
18-10.20,21 50. ’

«СИБИРЯК»
«Минувшее лето» —  ц

12-45, 1430, 16-15, 18, 19-45!
21-30. Для детей —  «Мой доб
рый папа» —  9-20. '

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Прожигатели жизни» —
11- 30, 13-25. 15-20, 17-15, 19-10, 
2J. Для детей —  «Рыжин» —

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Лучшие годы нашей жиз
ни» (две серии) — 12, 15, 18, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Возвращение «Святого Лу
ки»—  14-30, 16-30, 18-30, 20-30, 

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ»

«Кукла» (две серин) — 17,20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ
«Приключения нанонира До- 

ласа» (две серии) — 17-30,20-30.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ
«Белый взрыв» —  18, 20.

о

С 1 по 17 сентября облзстной совет по туризму 
и экскурсиям организует J

РЕЙС ТУРИСТСКОГО ПОЕЗДА

«ЕЛОЧКА»
К БЕРЕГАМ ЧЕРНОГО МОРЯ

Маршрут путешествия:
Томск Пятигорск—Баку—Тоилиси—Батуми —Сухуми_

Адлер—Томск.
Цена путевки—190 рублей,

наличнь,й расчет и по перечислению путевки 
р даются в областном совете по туризму и экскур-

Т?Д^К'А0, пЛ; Л мени Ленина, 6, телефоны: Х-45-рф 2-56-43, 2-45-01.

ПЯТНИЦА, 13 августа 
ТОМСК

17.00; «Больше- товаров, хо
роших и разных». 17.10. Кон
церт. 17.40. Новости.

МОСКВА
18.00. Спортивный празд

ник." 20-00. - Страницы , творче
ства М. Пришвина. 20.40. Кон
церт артистов Волгоградского 
.театра музыкальной ' комедии. 
, 22.00, Новости. 22,05. «Са
га о , Форсайтах». Телевизион
ный многосерийный . художественный фильм. 26-я серия 

«.Лебединая песня». 23.00. 
«Музыкальные встречи». 23.35. «Поэзия». У нас в гостях поэт 
А. Сафронов. v

Томскому управлению по 
снабжению «Томскснаб» 
срочно требуются: заведую
щий складом, старшие бух
галтеры и бухгалтеры, груз
чики.

Заведующий складом 
квартирой обеспечивается в 
течение года.

Обращаться: г. Томск,
пр. Кирова. 14, отдел кад
ров. Телефон .Ns 4-35-63.

Техническому училищу 
Ni 18 требуются на посто
янную работу: преподава
тель черчения, мастера про
изводственного обучения в 
группы токарей н слесарей, 
инструктор физвоспнтания, 
столяр.

Адрес нашего училища: 
г. Томск-34, ул. Учебная, 
37.

Городское профессиональ
но-техническое училище 
№ 2 срочно приглашает на 
постоянную работу механи
ка в учебно-производствен
ные мастерские и мастеров 
производственного обучения 
па ,специальности «слесарь- 
электромонтажник».

Обращаться к директору, 
па адресу: г. Томск, Север
ный городок, корпус 10,ггп;у-2.

Строительному управлё- 
нию Томского областного 
объединения . «Сельхозтех
ника» требуются на посто
янную работу в Кривошеи- 
но, Малиновку, Лоскутово: 
прорабы, мастера обще
строительных работ. Ука
занным .выше специалистам 
предоставляется жилпло
щадь.

Одновременно для работы 
в Кривошёине, Малиновке, 
Лоскутове, Бакчаре, Шегар- 
ке, Кожевникове, Асине и 
Томске требуются: камен
щики, плотники, столяры, 
маляры-штукатуры, мон
тажники, электрики и под
собные рабочие.

Обращаться в отдел кад
ров по адресу: г. Томск, 
ул. Энергетическая, 2 , про
езд автобусом №№ 3 и За, 
остановка «|,-е Сенные».

— «Трактор» (Павлодар) — 
1:0 , «Зауралец» (Курган) 
«Дзержинец» (Новосибирск)
— 1:0. (ТАСС).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Техническое училище 
№ 7 объявляет прием уча
щихся на 1971 — 72 учеб
ный год.

Училище готовит квали
фицированные кадры по спе
циальностям:

для окончивших 10 клас
сов — контролеры отдела 
технического контроля.

Срок обучения — 1 год.
Для окончивших 8 — 9 

классов — токари, слесари- 
ремонтники, слесари-инстру
ментальщики, обмотчики 
электрических машин.

Срок обучения — 2 года.
Зачисление в училище 

производится без экзаменов. 
Учащиеся получают стилен-1 
дню 23 руб. 50 коп., отлич
ники — повышенную сти
пендию. Остронуждающим- 
ся предоставляется общежи
тие.

Поступающие подают, на 
имя директора документы: 
аттестат или свидетельство 
об образовании, справку с 
места жительства, 6 фото
карточек размером 3 x 4 см, 
характеристику из школы. 
Медицинскую комиссию 

проходят по направлению 
училища.

Начало занятий —• с 
1 сентября.

Адрес училища: г. Томск- 
29, пр. Фрунзе, 14.

Кинотеатру имена
М. Горького срочно требу
ются кассиры, ученика ки
номехаников и помощника 
киномехаников.

наш аярвс щелещонш ж
К 3 0 2 0 3 3 , Закал М  5 8 4 0 ,

секретариата —  2-42-40; отдв- 
школ —  2-42-46, советского 

2-52-02,

!о«ск. гипография областного управления по печати

Р
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